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Мир изменился. За последние 100-200 лет поменялось
всё: образ жизни людей, ценности и приоритеты.
Если раньше родители переживали, когда ребёнок

сутками пропадает на улице, то сегодня всё наоборот – пере-
живать стоит тогда, когда ребёнок не выходит из дома.

И если раньше многие с облегчением говорили: «Пусть
лучше так, чем по подворотням шатается», то сегодня уже
появляется понимание того, что пребывание в виртуальной
реальности может быть гораздо более губительным, чем
опасность «связаться с плохой компанией». Впрочем, это
можно сделать и онлайн.

Эмоциональная тупость – этот не совсем корректный с
точки зрения психиатрии термин – наверное, как нельзя
лучше даёт понимание проблемы вреда гаджетов для детей
и подростков. Более научно корректное понятие – «упло-
щённый аффект», то есть бедность и примитивность эмо-
циональной сферы.

Нет, речь не идёт о контроле над эмоциями, напротив, их
просто нет. И тут возникают две проблемы. Во-первых, че-
ловек не способен адекватно эмоционально реагировать на
происходящее, второе, не способен понять эмоции и чув-
ства других людей. Почему так происходит?

Уже стало чуть ли не признаком хорошего тона все про-
блемы в воспитании детей валить на интернет, компьютер,
смартфон и иже с ними. Но на сей раз ситуация обстоит
именно так. Онлайн-общение и постоянное пребывание в
разного рода виртуальной реальности постепенно приводит
к эмоциональной тупости.

Проблема также и в том, что современный ребёнок по-
лучает в десятки раз больше информации, чем его сверст-
ник ещё 100 или даже 50 лет назад. И ничего хорошего в
этом нет по той причине, что информация эта чаще всего
негативная. Негативная и позитивная информация – поня-
тия, разумеется, условные, но тут идёт речь о том, что боль-
шая часть информации, с которой мы сталкиваемся, не
ведёт нас к развитию, а скорее наоборот.

К примеру, уже многие поняли, что информация из теле-
визора подаётся так, как это нужно тому, кто этот процесс
оплачивает – внимание человека концентрируется на нужных
вещах, чтобы человек думал в том или ином направлении. Но
сегодня у многих есть такая иллюзия, что в интернете есть
свобода выбора. Отчасти это так, но, объективно говоря, не-
гативной информации, то есть той, которая не ведёт к разви-
тию, в разы больше, чем противоположной.

Не следует также забывать о том, что сама наша психика
(так задумано природой) настроена на то, что негативная
информация быстрее и активнее привлекает внимание.
Природа так задумала с целью выживания вида, чтобы опас-
ность всегда воспринималась остро и болезненно. Но с раз-
витием IT-технологий эта особенность нашей психики всё
больше приносит нам вред.

ВРЕД ГАДЖЕТОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ДЕТЕЙ
Можно долго рассуждать о том, что такое сознание.

Это то, что управляет материей, или некая особенность
психики, способность индивида, собственно, осознавать
себя самого и происходящее вокруг. Не будем углубляться
в философский аспект этого понятия, можно даже принять
точку зрения, что сознание – лишь продукт деятельности
мозга.

Это сейчас не так важно. Важнее другое – наше сознание
не всегда управляется нами. С точки зрения психологии, со-

знание оказывает лишь 5% влияния на нашу жизнь, всё
остальное – это влияние подсознания.

Нобелевский лауреат Даниэль Канеман пришёл к вы-
воду, что чаще всего поступки человека идут вразрез с эле-
ментарной логикой.

Как влияют гаджеты на детей? Собственно, гаджеты
влияют на всех людей без исключения, но учитывая, что у
детей психика ещё не сформирована, влияние гаджета на
психику ребёнка может стать роковым. В психологии суще-
ствует такое понятие, как гипногештальт. Говоря компьютер-
ным языком, это своего рода вредоносная программа, вирус.

Очень хорошо это понятие раскрывает Виктор Пелевин
простыми, понятными словами: «Например, ребёнок растёт
бандитом, потому что окно его комнаты выходит на афишу
кинотеатра, где постоянно всякие гангстеры с пистоле-
тами». Очень удачный пример, как раз в контексте нашей
темы. Проще говоря, если ребёнок регулярно сталкивается
с какой-то условно негативной информацией, она может
кардинальным образом повлиять на его жизнь, потому что
психика ребёнка всё впитывает, как губка.

К примеру, по заверениям школьных учителей, после выхода
на экраны нашумевшего фильма «Бригада» в школьных сочи-
нениях дети стали часто писать о своей мечте стать бандитом.
Это яркий пример того, как негативная информация может в
корне перенастроить психику и мировоззрение ребёнка.

ВРЕД ГАДЖЕТОВ ДЛЯ ДЕТЕЙ:
ИССЛЕДОВАНИЯ

По словам Даниеля Канемана, в нас как бы живут две
личности, точнее, два способа принятия решений. И в
идеале они работают сбалансированно, а в патологии – нет.
Первый способ принятия решений – автоматический. На-
звание говорит само за себя. Это принятие решений на ав-
томате. Проще говоря, рефлекторно. Утром надо почистить
зубы, при звонке телефона – нажать такую-то кнопку, при
встрече со знакомым – поздороваться.

Вторая система принятия решений – личностная, в этом
случае нужно, что называется, включить голову. Это про-
исходит в тех случаях, когда ситуация выходит за рамки на-
копленного опыта и нужно принять нестандартное решение.
В первом случае энергопотребление мозга минимальное,
во втором – максимальное. И совершенно естественно, что
наш организм старается выбирать всегда первый вариант,
доводя всё до автоматизма.

С одной стороны, это позитивно, так как позволяет эконо-
мить энергию. С другой стороны, человек становится невос-
приимчивым к новой информации и продолжает жить
выученными шаблонами, которые порой теряют актуальность.

У нетерпеливого читателя может возникнуть вопрос: причём
тут вред гаджетов для детей? Тут всё просто: как уже сказано
выше, за последние даже 30 лет информационная среда стала
более агрессивной, и сегодня ребёнок получает гораздо боль-
шие объёмы информации, чем его сверстник ещё в 70-80 годах.

Можно провести исторические параллели – именно ХХ век
стал насыщен различными социально-экономическими по-
трясениями и важными событиями, и это произошло лишь по-
тому, что СМИ постепенно стали расширять зону влияния.
Сегодня та или иная идея распространяется со скоростью
света, а точнее, со скоростью интернета. Если сравнивать
книгу или газету с интернетом, то совершенно очевидно, что
по сравнению с ними интернет позволяет распространять ин-
формацию в разы быстрее и в гораздо большем объёме.

И с появлением смартфона начался процесс непрерыв-
ного потребления информации. Это таит в себе огромную
опасность, так как у человека формируется привычка посто-
янно потреблять информацию, своего рода зависимость.
Это легко можно увидеть по тому, как люди часто даже во
время еды не выпускают гаджет из рук. А теперь сравним:
если раньше человек получал информацию из газеты, кото-
рой уделял 30-40 минут в день максимум, то теперь поток
информации оказывает воздействие на сознание непре-
рывно. И если психика взрослого ещё как-то может эту ин-
формацию фильтровать, хотя это тоже большая иллюзия во
многом, то психика ребёнка всё впитывает, как губка.

И важно понимать, что именно в детстве закладываются
привычки, и в том числе привычки потребления информа-
ции. И формирование привычки постоянно находиться, ска-
жем так, на «информационной игле» ни к чему хорошему не
приведёт. И дело тут не только в трате времени. Ведь фор-
мируется привычка не только по объёму, но и по типу инфор-
мации, а она в большей части негативная – в этом легко
можно убедиться, просмотрев пару-тройку молодёжных со-
обществ в соцсетях.

Ничего конструктивного вы там скорее всего не найдёте.
И такой ритм получения информации создаёт стойкую при-
вычку у человека в будущем уже самостоятельно искать
именно аналогичную информацию и быть восприимчивым
только к ней.

Существует такое явление, как «эффект Маугли», и речь
идёт не только о том, что ребёнок, воспитанный животными,
навсегда потерян для социума. Ребёнок, воспитанный регу-
лярными потоками негативной информации, тоже вряд ли
сможет стать полноценным членом социума. Также важно то,
что в случае с гаджетом формируется привычка определён-
ного способа получения информации. Проще говоря, «зали-
пание» в экран гаджета с детства приводит к тому, что ребёнок
вырастет социально неадаптированным аутистом. Тот же эф-
фект Маугли, только… в XXI веке, в цивилизованном мире.

Наша личность сформирована нейронными связями. 
И большинство из них закладываются в детстве. Привычка
получать информацию из гаджета, а не путём выстраива-
ния социальных связей с людьми, опять-таки приводит к
социальной неадаптации. И если раньше ребёнка во мно-
гом воспитывали родители, то сегодня, как ни парадок-
сально звучит, родители вообще имеют малое отношение
к формированию личности ребёнка, во многом ребёнка
воспитывает гаджет.

О последствиях увлечения гаджетами в детском воз-
расте хорошо пишет Манфред Шпицер в книге «Антимозг.
Цифровые технологии и мозг». Он приводит такую стати-
стику: «Около 250 000 молодых людей в возрасте 14-24 лет
признаны интернет-зависимыми». Это данные из Германии.
Также по данным годового отчёта комиссии по борьбе с нар-
котиками и иными видами зависимостей: 1,4 миллиона при-
знаны «проблемными пользователями интернета».

По словам Манфреда Шпицера, при постоянном контакте
с гаджетами у молодёжи начинает разрушаться память и спо-
собность к концентрации внимания, то есть формируется рас-
сеянность. И также он упоминает о том, что имеют место быть
и расстройства эмоциональной сферы.

Данные по США: по статистике, молодые люди тратят
более 7 часов ежедневно на цифровые СМИ, и чаще всего
это больше, чем на сон. Далее Шпицер пишет, что дети и
подростки, зависимые от гаджетов, «не могут прилагать

усилий, чтобы сконцентрировать внимание или если требу-
ется написать текст большого объёма».

Всё просто – огромный поток информации лишает ре-
бёнка способности концентрироваться долго на одной теме,
а привычка общаться короткими сообщениями не позволяет
затем полноценно излагать свои мысли текстом большого
объёма. «Норм», «ок», «спс» и так далее, – вот и всё выраже-
ние эмоций. И будут ли при такой бедности выражения эмо-
ций эти сами эмоции полноценными? – вопрос риторический.

И далее Шпицер пишет о том, что компьютеры и смарт-
фоны – это вовсе не чума XXI века, просто нужно осознанно
относиться к их использованию. Поэтому важно понимать,
что никто не призывает остановить технологический про-
гресс и вернуться в каменный век, просто нужно грамотно
использовать все достижения науки и техники, чтобы они
приносили пользу. 

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Да, гаджеты вредны для детей. Как мы можем видеть,

это факт, который подтверждается и учёными, и статисти-
ческими исследованиями. Проблема гаджетов – это потеря
связи с реальностью. Человек начинает жить в виртуальном
мире, причём, надо понимать, сформированном не с са-
мыми лучшими побуждениями. Большая часть информации,
которую мы потребляем, поставляется теми, кто хочет нам
что-то продать, в чём-то нас убедить и так далее.

Наша личность – это информация, загруженная в наше
подсознание. Никому в голову не придёт есть гнилую пищу,
а вот «гнилую» информацию сегодня потребляют многие. 
И как испорченная пища вредит здоровью, так и вредонос-
ная информация будет разрушать наше сознание и жизнь.
Как же решить эту проблему?

В первую очередь, следует избежать главной ошибки –
детям ничего не нужно запрещать. Если ребёнок уже «подсел»
на гаджет, просто вырвать его из рук не получится. Здесь дей-
ствует принцип захвата внимания. Нужно просто перенапра-
вить внимание ребёнка на то, что его заинтересует больше.
Самые лучшие варианты – это спорт или творчество.

Как только ребёнок поймёт, что он способен побеждать не
только в каких-то онлайн игрушках, но и в реальной жизни, это
станет ему гораздо более интересно, чем какой-то виртуаль-
ный мир, который с выключением гаджета исчезает так же, как
сон. Поэтому всё, что нужно – это заменить зависимость от гад-
жета на зависимость от чего-либо конструктивного.

Всё познаётся в сравнении. И реальные результаты своей
деятельности всегда приятнее, чем какая-то интернет-иллю-
зия. Можно быть прокачанным «белым магом 80-го левла» в
какой-то глупой онлайн-игрушке, но это никогда не сравнится
с победой на спортивных соревнованиях или с признанием
таланта художника или писателя. И важно понимать, что та-
лант есть у каждого. Потому что каждый ребёнок приходит на
эту землю со своим предназначением и своей задачей, и она
явно не в том, чтобы кататься на танке в виртуальной реаль-
ности по полям сражений войны, окоченной 80 лет назад.

С другой стороны, те же гаджеты можно использовать и
с пользой. Планшет, телефон, смартфон – это не «иконы
дьявола», как можно подумать исходя из вышесканного. Это
просто инструменты, которые можно использовать для
своего развития. Вредоносное влияние гаджетов начина-
ется тогда, когда мы выстраиваем свою жизнь вокруг этого
и тратим на него всё своё время.

Никогда не поздно всё исправить. Психика ребёнка
весьма подвижна, и если он на самом деле увлечётся чем-
то полезным, то вырывать у него из рук гаджет просто будет
не нужно. Он сам про него забудет.

Прислал Сергей Яковлев

16+
Могут
быть

размещены 
изображения

курящих людей.
Курение вредит 

Вашему 
здоровью!
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РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ 
В.В. ПУТИНУ

Уважаемый господин Президент!
Искренне приветствуя и поддерживая Ваши многолетние тита-

нические усилия по восстановлению военного, политического и
экономического суверенитета России, обращаем Ваше внимание
на то, что полноценное решение этих задач невозможно без вос-
становления её базового, а потому, увы, малозаметного и до сих
пор недооценённого - образовательного суверенитета РФ.

Обращаем Ваше внимание на то, что, пользуясь сосредоточен-
ностью граждан Страны и Вас лично на проведении Специальной Во-
енной Операции и сопутствующих ей политических решениях,
многочисленные деструктивные и вредительские силы в чиновно-бю-
рократическом аппарате Министерства Просвещения, ЦБ РФ и в свя-
занных с ними структурах в ускоренном темпе реализуют в настоящее
время разрушительные образовательные реформы с целью подмены
традиционных российских духовных, культурных и образовательных
ценностей ценностями западной «культуры потребления», что несёт
прямую угрозу самому будущему существованию России, её нацио-
нальной безопасности и территориальной целостности.

Речь идёт о вводимом с 1 сентября 2022 г. Федеральном Государст-
венном Образовательном Стандарте (ФГОС) для среднего образова-
ния. Этот низкокачественный, путающийся в понятиях документ,
противоречащий статье 33 Закона РФ об образовании в РФ в толкова-
нии термина «обучающиеся», преследует на самом деле одну-един-
ственную цель. А именно: безудержную, ничем не ограниченную
цифровизацию школьного образования с неизбежной отменой веду-
щей роли школьного учителя в обучении и воспитании школьников.

Под вывеской «всеобщей цифровизации» и убаюкивающие речи
министра просвещения о важной роли учителя на самом деле ве-
дётся подготовка к затягиванию детей в сомнительные социальные
сети и к организации «детского самообразования» по траекториям,
выбирать которые будет не сам ребёнок или его родители, а некий
искусственный интеллект по непрозрачному алгоритму, создан-
ному неизвестными лицами с неизвестной целью. Такая практика
означает неизбежное разрушение единого образовательного про-
странства Страны, якобы о сохранении которого цинично беспо-
коятся авторы документа.

Особенно грубым и беспардонным является введение в рамках
этого ФГОС в учебную программу уже с начальных классов без
каких-либо (как и самого ФГОС) общественных обсуждений с педа-
гогической общественностью, детскими психологами и родите-
лями и без проведения тщательных независимых экспертиз нового,
так называемого мета-предмета под названием «финансовая гра-
мотность». Программа этого явно вредного и бессмысленного
предмета содержит, в том числе, пункты, откровенно травмирую-
щие неокрепшую детскую психику, внушая ребёнку ложную картину
окружающего мира и ложные, чуждые русским традициям ценност-
ные ориентиры.

Автор этого новшества в лице банковского лобби и ЦБ РФ, уже
не удовлетворяясь своим откровенно вышедшим за все законные
рамки телефонным террором взрослых граждан РФ, пытается под
прикрытием увещеваний о «необходимости формирования финан-
совой осознанности молодого поколения» нацелить силы школь-
ных учителей на продвижение идей общества потребления, где
подавляющее большинство граждан должны жить в кредит, а услуги
страховых компаний должны обеспечивать «гарантии» социальных
обязательств государства.

Мы видим в этом грубом вторжении банковского лобби в учеб-
ные программы массовой школы не просто едва прикрытую рек-
ламу своих банковских продуктов, но стремление уже с младых
ногтей начать приучать школьников к финансовым операциям, вы-
ращивая из наших детей будущих покорных рабов своего элек-
тронного банковского концлагеря.

Всё это предполагается делать в условиях, когда число учебных
часов на математику в начальной школе кое-где и без того умень-
шено до четырёх в неделю (в 1941 году их было семь), и когда в
школе среднего звена число часов на математику также суще-
ственно уменьшено в процессе бесконечных и разрушительных ре-
форм образования.

Разумеется, это не единственный пример того, как вместо фор-
мирования систематизированных фундаментальных знаний и со-
ответствующих умений предпринимается попытка формировать у
учащихся лишь некие «грамотности» (финансовую, экологическую
- вплоть до сексуальной) и/или мифические «мягкие» навыки. При
такой практике школьного обучения государство и общество не-
избежно обречены на полное усыхание базы хорошо подготовлен-
ных абитуриентов, способных освоить в дальнейшем необходимые
Стране профессии.

Уважаемый господин Президент!
В связи с изложенным, просим Вас установить мораторий на

введение в действие нового ФГОС для начальной и средней школы,
вводимого Министерством Просвещения с 1 сентября 2022 года.

В целях защиты традиционных культурных ценностей РФ, про-
сим Вас издать Указ, запрещающий введение любых новых (и мета-
) предметов в сетку школьных часов без всенародного обсуждения,
проведения их всесторонней экспертизы научной и педагогической
общественностью и проверки в ходе соответствующего педагоги-
ческого эксперимента.

Считаем, что вводимый ФГОС не отвечает суверенным целям и
противоречит новым задачам России, проистекающим из сложив-
шейся внешнеполитической и экономической обстановки, по-
скольку сегодня у нас уже нет необходимости равняться на
тупиковые идеологемы наших западных оппонентов.

Просим Вас поддержать инициативу Общественного Движения
«Родная школа» по разработке, организации и экспериментальной
апробации на сети государственных и муниципальных образователь-
ных организаций нового ФГОС «Родная школа», создаваемого дей-
ствующими учителями с учётом новых задач, стоящих перед Россией.

С уважением,
А.В. Савватеев, М.Ю. Богданов, 

А.В. Шевкин, С.Э. Коренблит, С.В. Спасский

От редакции. Ещё можно службу в церкви заказать.
В связи с обращением вспоминается, как Воробьянинов про-

сил разъярённых васюковцев не драться. Однако помогли не
уговоры, а опрокидывание баркаса с шахматистами.

27-я Международная конференция
ООН по климату (COP 27) проходила в
прошлом году в египетском Шарм-аль-
Шейхе с 6 по 18 ноября. Финальный про-
токол COP27 в ООН назвали «прорывным»
в части решения вопроса о финансовой
помощи «пострадавшим от климатиче-
ских изменений странам». В то же время
итоги конференции по сдерживанию гло-
бального потепления незначительны:
прогресса не зафиксировано ни в обнов-
лении климатических обязательств стран
по принципу «1,5 градуса Цельсия», ни в
отказе от ископаемого топлива – газа,
нефти и угля. При этом в оценках итогов
COP27 большинством аналитиков был
упущен ещё один параллельный процесс,
добавленный к техногенной климатиче-
ской повестке глобалистами, но запущен-
ный через Израиль – он теологический.
Речь идёт о создании новой универсаль-
ной экуменической климатической рели-
гии нового дивного мира, – со своей
Экологической библией / Eco Bible и 10
экологическими заповедями.

Надо сказать, что экобиблия была из-
дана не сейчас, а в октябре 2020 года. У
неё два автора: раввины Йонатан Нерил и
Лео Ди. В истории с экуменистической
религией, замещающей все существую-
щие традиции, по замыслу глобалистов
очень важны фигуры этих людей. Раввин
Йонатан Нерил является членом рели-
гиозного консультативного совета Меж-
ведомственной оперативной группы ООН
и консультативного совета Альянса «За
заботу о нашем общем доме: совместная
инициатива папских университетов в
Риме». Выросший в США, в Калифорнии,
Нерил получил степень магистра и бака-
лавра искусств Стэнфордского универси-
тета, специализируясь на глобальных
экологических проблемах, и получил рав-
винское рукоположение в Израиле. Он ос-
нователь и директор Межконфесси-
онального центра устойчивого развития.
По некоторым данным, сейчас он живёт
со своей женой Шаной и двумя детьми в
Иерусалиме. 

Раввин Лео Ди получил степень маги-
стра инженерии в Кембридже, степень
магистра общественного здравоохране-
ния в Еврейском университете и раввин-
ское рукоположение в Израиле. После
шести лет работы общинным раввином в
Британии он переехал в Израиль, где за-
нимался ответственным инвестирова-
нием по линии израильских банков. Был
директором программ в Межконфессио-
нальном центре устойчивого развития
своего коллеги. Живёт недалеко от Иеру-
салима со своей женой Люси и их детьми. 

Если внимательно посмотреть даже на
эти краткие биографии, становится по-
нятным, что один представляет глобали-
стов-неоконов из США «от Рокфеллеров»,
а второй – британскую линию Ротшиль-
дов. Именно поэтому написанная ими
(ими ли?) книжонка определяет единую
конечную цель этих двух основных на-
правлений трансгуманизма. Её достиже-
ние, как водится, запланировано на 2030
год. Она заключается в полной подмене
всех религий мира экуменической «зелё-
ной» ересью. Конференция COP27 была
выбрана для этого стартовой площадкой.

Вот как презентуется экобиблия при
продаже на Amazon Джеффа Безоса: «Это
ваш путеводитель по более здоровому и
устойчивому образу жизни». Книжка, по
словам Publishers Weekly, «будет вдохнов-
лять на размышления о том, как жить в
гармонии с природой, и наполнять чита-
теля силой экологии». Она содержит 178
ежедневных уроков о том, как вести
более здоровую и экологичную жизнь, а
также экологический комментарий к
Книге бытия и исхода, конкретные дей-
ствия для достижения устойчивого буду-
щего». Не правда ли, знакомая риторика?
Вот только попытка «экологически» пере-
писать Ветхий Завет предпринята впер-
вые. Стоит напомнить, что сам Amazon
является одним из основных участников
глобалистских проектов. Для этого Без-
осом основаны Climate Pledge Fund объё-
мом $2 млрд, который как раз инвести-
рует в разработку «зелёных» технологий,

Amazon Industrial Innovation Fund в $1
млрд для инвестиций в логистические
стартапы, Alexa Fund в $200 млн для био-
метрии и голосовых технологий. Ну и, ес-
тественно, экобиблия не могла обойтись
без своих 10 заповедей:

1. Мы управители этого мира.
2. Творение проявляет божественность.
3. Всё в жизни взаимосвязано.
4. Не навреди.
5. Позаботьтесь о завтрашнем дне.
6. Поднимитесь над эго ради нашего

мира.
7. Изменить наш внутренний климат.
8. Покаяться и вернуться.
9. Каждое действие имеет значение.
10. Используйте разум, открытое

сердце.
Презентацию экуменической религии

было решено устроить на COP27. Ини-
циаторы посчитали, что «Конференция
ООН по изменению климата, проходящая
недалеко от горы Синай, может стать луч-
шим местом для новой религиозной
силы, которая должна сказать правду о
климате нечистой власти». Это слова
обозревателя The Jerusalem Post Иосифа
Абрамовица, сказанные 11 ноября.
Именно он стал движителем «синайской
инициативы». Сам Абрамовиц является
членом групп Wexner и Toniic Climate, был
номинирован на Нобелевскую премию
мира по климатической тематике бед-
ными африканскими странами. Идея, как
он рассказывал, пришла ему прямо на
горе Синай, когда он с друзьями – равви-
нами Алоном Готштейном и автором эко-
библии Йонатаном Нерилом поднялся на
неё в августе этого года. Без столь люби-
мой глобалистами мистики тогда тоже не
обошлось. На вершине горы Иосиф Ис-
раэль обратился к небесам с личной мо-
литвой: «Создатель Вселенной, пошли
нам знак, что мы должны соблюдать кли-
матический завет, 10 климатических за-
поведей здесь, на горе Синай, во время
COP27». В своём авторском материале
он рассказывал, как шептал эти слова,
подняв глаза и руки с надеждой и стра-
хом: «И ровно через четыре секунды –
Шазам! – разверзлись небеса, на нас об-
рушился проливной дождь и гром про-
гремел, дав недвусмысленный ответ … и
в меня ударила молния». Это «трогатель-
ное касание электричества» привело его
сначала в ресторан Emek Refaim в Иеру-
салиме на встречу с председателем Меж-
конфессионального центра устойчивого
развития Дэвидом Вапнером, где были
заложены основы будущей декларации, а
затем в штаб-квартиру Департамента
мира ООН, который возглавлял Джеймс
Штернлихт. Там оговаривались «техниче-
ские условия» подключения к конферен-
ции по климату.

Департамент мира / The Peace Depart-
ment и его 31-летний руководитель в по-
следнее время занимались крайне
важными для глобалистов делами. В Из-
раиле он курировал «зелёную моло-
дёжку» – Strike4Fridays и экологическое
движение «Зелёный избиратель». Но
кроме этого Штернлихт был в контакте с
влиятельными украинскими и европей-
скими лидерами и привёз в апреле этого
года на территорию б/УССР «в знак соли-
дарности» многоконфессиональную де-
легацию на мероприятие «Вера в
Украине». Оно было организовано в со-
трудничестве с Межконфессиональным
институтом Илии раввина Алона Гот-
штейна, на связи у которого находится
сеть религиозных лидеров из разных кон-
фессий высокого уровня. Именно в де-
партаменте Штернлихта и, как его назы-
вает Абрамовиц,  «образца нового поко-
ления активистов, хорошо разбираю-
щихся в средствах массовой информа-
ции, стратегически мыслящих, имеющих
хорошие связи, бесстрашных и имеющих
доступ к финансовым ресурсам» (читайте
«выпускника школы мировых лидеров
Клауса Шваба») скрестили «ужа» экобиб-
лии и «ежа» мультиконфессиональности.
По этому поводу были запланированы
следующие мероприятия:

- проведение межконфессиональной
конференции о роли религиозного руко-

водства в решении изменение климата
перед COP27;

- подписание религиозными лидерами
межконфессиональной климатической
декларации;

- трансляция церемонии презентации
Климатического завета и Покаяния в пря-
мом эфире с горы Синай во время СОР27;

- использование для распространения
информации всех доступных социальных
сетей;

- подготовка плана контактов с миро-
выми лидерами;

- подключение в пул «зелёных» не
только представителей «старых» тради-
ций, но и их коренных национальностей;

- приглашение на Синай генерального
секретаря ООН Антониу Гуттериша и дру-
гих высокопоставленных лиц;

- участие под «крышей» Межконфес-
сионального центра устойчивого разви-
тия на пресс-конференции COP27.

Полностью удалось выполнить только
первые два пункта. 3 ноября в Иеруса-
лиме на Конференции, организованной
Департаментом мировых религий МИДа
Израиля совместно с Межконфессио-
нальным центром устойчивого развития
была подписана Межконфессиональная
климатическая декларация. Вот её пол-
ный текст:

«Вдохновлённые ценностями и прин-
ципами наших убеждений, веры и этики,
мы признаём, что климатический кризис
вызван безудержной деятельностью че-
ловека. Нам не удалось защитить спо-
собность Земли поддерживать жизнь,
особенно в части бедных и маргинали-
зированных слоёв населения. Как люди
веры, мы должны со смирением бросить
вызов жадности, мгновенному само-
удовлетворению и краткосрочному мы-
шлению. Оскорбление и унижение лю-
бого Божьего творения для нынешних и
будущих поколений является греховным
поведением.

1. Мы должны безотлагательно при-
нять новую парадигму развития, которая
объединяет наши общие моральные и
духовные ценности в направлении новой
модели устойчивого благополучия. Мы
утверждаем, что религия может приве-
сти к существенным преобразованиям в
человеческом обществе, действиях и
поведении.

2. Мы призываем наших верующих
действовать в соответствии с нашими об-
щими убеждениями: единый живой Бог
создал Землю как единое взаимозависи-
мое поддерживающее жизнь целое. Все
мы призваны заботиться, любить, обере-
гать и славить Божье творение.

3. Мы не будем поклоняться идолам
жадности, потребления и стяжатель-
ства и найдём время для священного
отдыха, чтобы с благодарностью и ра-
достным трепетом обнять все творения
Бога. Человечество должно действо-
вать справедливо и осознанно, разумно
и справедливо используя и распреде-
ляя ресурсы Земли.

4. В этот решающий момент мы
должны ответственно защитить чистоту
воздуха, почвы и воды как источников
жизни и процветания человека. Ува-
жайте способность Земли к устойчивому
росту, живя в экологической гармонии и
равновесии.

5. Мы призываем человечество охра-
нять, уважать и благословлять всё живое,
поскольку человеческое и нечеловече-
ское биоразнообразие священно. Вы не
должны воровать ресурсы у будущих по-
колений. Чтите, цените и уважайте пред-
ков, всю человеческую семью, все виды и
будущие поколения.

6. Мы призываем все религии, прави-
тельства, структуры ООН, гражданское
общество, а также наших собственных
сторонников принять срочные меры для
устранения коренных причин климатиче-
ских кризисов, восстановить наш мир на
основе общих духовных и культурных цен-
ностей справедливости и этики.

7. Мы обязуемся подавать пример,
действовать и практиковать то, что мы
проповедуем, и стать защитниками этой
земли, стремиться жить в равновесии,
гармонии и устойчивости в нашей повсе-
дневной жизни и действиях».

Читается почти как «Манифест»
Карла Маркса и Фридриха Энгельса:
чётко, кратко, мотивационно, по теории
развития мира на базе инклюзивного ка-
питализма. Декларацию подписали сле-
дующие экуменисты:

- Посол Ватикана в Израиле и на Кипре
архиепископ Адольфо Тито Иллана.

- Раввин Юваль Черлоу, глава ешивы
Амит Орот Шауль в Тель-Авиве.

- Дэвид Фриман, представитель бахаи
в Иерусалиме.

- Друз-имам Джабер Мансур.
- Представитель Греческого Право-

славного Патриархата архимандрит Ма-
теос Сиопсис.

- Представитель Армянского Патриар-
хата преподобный Гадасарян.

- Представитель Кустодии Альберто
Пайле.

- Отец Бишоу Заки из Коптской
церкви.

- Раввин Йонатан Нерил, основатель и
директор Межконфессионального центра
устойчивого развития.

- Раввинская организация Бейт-Гилель.
Представитель Папы Франциска Архи-

епископ Адольфо Тито Иллана подчеркнул
важность этой «совместной работы». Он
сказал: «Нам нужна новая культура един-
ства, которая понимает, что Земля – это
часть нас, а мы – часть земли. Мы взаи-
мосвязаны». Тем самым полностью под-
твердив участие Рима в глобалистской
повестке. То, что следующим шагом
может стать окончательное уничтожение
католицизма, Святой престол, видимо, не
волнует. Как предсказывал российский
писатель и футуролог Вадим Панов, на
смену папской власти скоро придёт «ка-
толическое вуду».

На запрос главы Департамента мира
Джеймс Штернлихта о презентации 13
ноября в Джебель-Мусе на юге Синая
этой Декларации, 10 экозаветов и прове-
дения Климатического покаяния  военный
губернатор  Синая ответил отказом. Вла-
сти Египта запретили их шабаш «из-за во-
просов безопасности». Молодцы, нашли
отличную «отмазку», чтобы не пускать на
святое место экологических фанатиков.
Но у глобалистов от экуменизма был план
«Б». Сборище было перенесено на тот же
день в Британию, в Лондонобад на подно-
жие Парламентского холма. Как писали
западные средства массовой информа-
ции, там, на «климатическое покаяние со-
брались представители разных религиоз-
ных конфессий, в том числе буддизма,
христианства, индуизма, ислама, иуда-
изма и сикхизма», правда, список ренега-
тов не уточнялся. Скорее всего, многие из
них участвовали в иерусалимском сам-
мите. Правда есть итоговая фотография,
а по различным источникам вычислены
следующие лица:

- Посол Ватикана в Израиле и на Кипре
архиепископ Адольфо Тито Иллана.

- Вселенский патриарх Константино-
польский Варфоломей (Стамбул).

- Свами Чидананд Сарасвати, Индии.
- Имам Фейсал Абдул Рауф, США.
- Раввин Алон Готштейн, Израиль.
- Раввин Йонатан Нерил, Израиль.
- Раввин Лео Ди, Израиль.
- Раввин Джонатан Виттенберг, Британия.
Варфоломей aka «Зелёный Патриарх»,

получивший это прозвище из-за своей
«приверженности» экологическим про-
блемам, а на самом деле прямой пособ-
ник раскольничества в Православии,
перед мероприятием выступил с заявле-
нием, в котором осудил «злоупотребле-
ние природой и эксплуатацию её
ресурсов как грех против Бога-Творца и
дара творения».

Что получилось в итоге? На климати-
ческом саммите ООН тему экуменистов
особо не заметили, было не до того –
боролись с «лоббистами ископаемого
топлива». Новую религию пиарили
только в Израиле, там через все как пе-
чатные, так и электронные СМИ через
силу открывали форточку Овертона по
ликвидации традиционных религий и их
подмену на искусственно-рождённую
«зелёную» ересь.

Лукавый оппонент теперь изве-
стен, и стоит серьёзно отнестись к его
проискам. Особенно это касается
России. У нас нет права променять
традиции наших народов на глоба-
листскую экорелигию «устойчивости».
Мы самодостаточно устойчивы как
минимум тысячу лет. Поэтому, предав
Создателя и Спасителя, как этого
хотят пособники врага рода человече-
ского, мы перестанем быть людьми.

РФ ведёт СВО, на самом деле нас
втискивают в фарватер глобалистской
повестки. Правительство почему-то
поддерживает «декарбонизацию», ко-
торая разрушает экономику и может
вылиться для граждан введением «уг-
леродного» налога, как это уже дела-
ется в «недружественных» европейс-
ких странах. 

Уважаемые товарищи!
В связи с тем, что апелляционная инстанция оставила в силе 

решение Останкинского районного суда о наложении на газету
штрафа в 100 тысяч рублей, в редакцию поступают предложения
читателей о помощи. Сообщаем, что переводы можно сделать на
карту Сбербанка 2202 2005 6705 1519 (Ольга Ивановна Н.) либо поч-
товый перевод по адресу, указанному в газете. В последнем случае
просьба помечать – «помощь редакции» либо «оплата штрафа». 
Всех благодарим!

Дмитрий СВЕТИН

ГЛОБАЛИСТЫ СОЗДАЮТ
«КЛИМАТИЧЕСКУЮ» РЕЛИГИЮ
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ЗАКРЕПИТСЯ ЛИ НОВАЯ
ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ

СТРУКТУРА
ВНЕШНЕЙ ТОРГОВЛИ

РОССИИ?
С весны 2014 года, когда против Рос-

сийской Федерации США и их союзники
стали вводить первые санкции, Москва
заявила, что берёт курс на дедоллариза-
цию отечественной экономики. И в пер-
вую очередь расчётов РФ по внешней
торговле. Однако до 24 февраля 2022
года успехи в дедолларизации (понимае-
мой в широком смысле как вытеснение
не только доллара США, но также евро,
британского фунта стерлингов, японской
иены и других валют «недружественных»
стран) были весьма скромными.

В 2013 году в валютной выручке рос-
сийских экспортёров на доллар США
приходилось 80,0%; на евро – 8,3%. В
2021 году эти показатели равнялись со-
ответственно 54,5% и 29,7%. Итак, в 2013
году доля указанных двух валют состав-
ляла 88,3%; в 2021 г. – 84,2%. Мягко го-
воря, успех очень и очень скромный.

В 2013 году в валютных перечисле-
ниях за российский импорт на долю
доллара приходилось 28,0%; евро –
40,6%. В прошлом году эти показатели
равнялись соответственно 35,8% и
30,4%. За период 2013-2021 гг. доля
двух валют в оплате российского им-
порта снизилась с 68,6% до 66,2%.
Успех микроскопический. По итогам
прошлого года доллар США и евро до-
минировали в платежах как по экспорту,
так и импорту. В экспорте на россий-
ский рубль в 2021 году пришлось лишь
14,3%; в импорте – 27,9%.

Центробанк и Минфин России с высо-
ких трибун говорили о необходимости
дедолларизации международных расчё-
тов РФ. А на практике делали всё, чтобы
дедолларизации не произошло. Они про-
водили курс на ослабление валютного
курса рубля. Понятно, что любая валюта
с явными признаками ослабления не
может пользоваться большим спросом.

В начале марта Центробанк России
значительную часть своей статистики
закрыл. В том числе он закрыл и стати-
стику по валютной структуре платежей
в сфере внешней торговли (до этого с
2013 года Банк России давал такую
структуру в разрезе четырёх позиций:
российских рубль; доллар США; евро;
прочие валюты).

Но вот Центробанк на своём сайте
выложил очередной бюллетень «Обзор
финансовой стабильности (II – III квар-
талы 2022 года)». В нём приведены не-
которые важные цифры (которые с
начала марта считались секретными),
свидетельствующие о серьёзных сдви-
гах в валютной структуре расчётов по
внешней торговле РФ в 2022 году. Сум-
марная доля доллара США и евро во
всех платежах по внешней торговле на
конец прошлого года равнялась 79%. А
по итогам третьего квартала текущего
года она сократилась до 50%, т.е. более
чем на треть. Соответственно, доля
российского рубля и прочих валют вы-
росла с 21% до 50%, т.е. почти в 2,4
раза. Можно предполагать, что среди
«прочих» валют львиная доля принадле-
жит китайскому юаню.

Причина таких существенных сдвигов
в валютной структуре расчётов очевидна:
российские участники внешнеторговых
отношений стремятся дистанцироваться
от долларов и евро, которые для них

стали «токсичными» валютами. Таких
валют стали побаиваться и торговые
партнёры РФ. Ведь они невольно оказы-
ваются под дамокловым мечом вторич-
ных санкций. Кроме того, во внешней
торговле РФ после 24 февраля выросла
доля стран Евразийского экономического
союза, с которыми и до этого значитель-
ная часть торговли велась в рублях.

По итогам трёх кварталов 2022 года
доля рубля в экспортных расчётах вы-
росла до 32,4%, что почти в 2,6 раза
превышает значение этого показателя
по итогам прошлого года (12,3%). Од-
новременно, как отмечается в «Об-
зоре…», «переориентация торговых
потоков на азиатское направление и из-
менение валюты расчётов по уже суще-
ствующим контрактам с компаниями из
Китая и других стран способствовали
активному росту доли расчётов в китай-
ских юанях с 0,4% до 14%».

Также наблюдалось стремительное
снижение доли токсичных валют в опе-
рациях на российском рынке – как бир-
жевых, так и внебиржевых операциях.
За 9 месяцев 2022 г. доля операций в
долларах США на валютной бирже сни-
зилась с 52 до 34%, в евро – с 35 до
19%. В совокупности доля этих двух
главных токсичных валют упала с 87 до
53 процентов, т.е. почти на 2/5.

Как отмечается в «Обзоре…», доля
биржевых торгов в валютных парах с ис-
пользованием юаня увеличилась с 3% в
марте до 33% в ноябре. То есть китайская
валюта уже обошла евро и наступает на
пятки доллару США. Объём торгов в ва-
лютах других дружественных стран в ме-
сячном выражении вырос в 6 раз, с 6,5
млрд руб. в марте до 39,4 млрд руб. в сен-
тябре. Аналогичная тенденция наблюда-
ется и на внебиржевом рынке, указано в
«Обзоре…». Суммарный объём операций
на Московской бирже за ноябрь нынеш-
него года, согласно её данным, составил
следующие величины по основным валю-
там (трлн руб.): доллар США – 1,56; китай-
ский юань – 1,23; евро – 0,83.

Конечно, дальнейшего столь же бы-
строго роста операций с юанем и дру-
гими «дружественными» валютами
может не быть. Тут я согласен с дирек-
тором аналитического департамента ИК
«Регион» Валерием Вайсбергом, кото-
рый считает, что «основной процесс пе-
рехода именно на рубль как на основ-
ную валюту расчётов, вероятно, при-
ближается к концу». В итоге, как отме-
чает этот эксперт, должно получиться
соотношение, которое будет похоже на
новую географическую структуру внеш-
ней торговли. В этой структуре ещё
остаётся потенциал наращивания экс-
порта в страны ЕАЭС, но эти поставки
не будут расти с прежней скоростью.

Конечно, дальнейшей дедоллариза-
ции будет препятствовать и то, что эко-
номика РФ по-прежнему сильно зависит
от экспорта нефти и ряда других природ-
ных ресурсов, цены на которых устанав-
ливаются в долларах США и евро.

Однако есть и другие причины, кото-
рые могут остановить дальнейшее нара-
щивание рубля и национальных валют в
российских расчётах. В силу таких недо-
статков этих валют, как высокая вола-
тильность и тенденция к обесценению на
длинных отрезках времени. Кстати, отча-
сти повышенный интерес наших торго-
вых партнёров к российскому рублю
возник в результате сильно обозначив-
шейся тенденции к росту его валютного

курса весной и летом. А в конце года обо-
значилась тенденция к ослаблению рос-
сийского рубля, которая продолжится и в
следующем году.

Чтобы увеличение доли российского
рубля в международных расчётах РФ не
носило конъюнктурного характера, сле-
дует обеспечивать максимально воз-
можную стабильность валютного курса
нашей национальной денежной еди-
ницы. А это как раз то, что Банк России
перестал делать с конца 2013 – начала
2014 года. Заняв кресло председателя
Банка России в 2013 году, Эльвира На-
биуллина заявила, что отныне Центро-
банк сосредоточится полностью на так
называемом таргетировании инфляции,
а валютный курс рубля отправит в «сво-
бодное плавание». Первым результатом
такой странной политики стал почти
двукратный обвал валютного курса
рубля по отношению к доллару США и
другим резервным валютам.

Кстати, в 2014 году Москва и Пекин
вели переговоры о переходе к расчётам
по двусторонней торговле в националь-
ных валютах, но после обвала россий-
ского рубля в декабре 2014 года
китайская сторона от всех ранее до-
стигнутых договорённостей отказалась.

Вместо того чтобы проводить долго-
срочную линию на использование рос-
сийского рубля и валют наших партнё-
ров в торговых и других внешнеэкономи-
ческих операциях, денежные власти
России лишь имитируют активность в
деле обхода санкций коллективного За-
пада. Одной из таких инициатив яв-
ляется предложение по использованию
в оплате внешнеторговых сделок налич-
ной валюты. Я уже писал на эту тему, вы-
сказывая свои опасения: «Предложение
о разрешении торговать с помощью на-
личной валюты – палка о двух концах. С
одной стороны, новые правила могут по-
мочь обходить западные санкции, по-
скольку операции с кэшем не видимы
для западных финансовых разведок. С
другой стороны, новые правила могут
стать удобным прикрытием для тех, кто
привык заниматься теневыми опера-
циями». Могу лишь добавить: налом в
виде российского рубля и национальных
денежных единиц стран-партнёров участ-
ники сделок вряд ли будут пользоваться.
Ведь эти валюты и так защищены от фи-
нансовых разведок и прочих надзорных
организаций Запада и могут спокойно пе-
речисляться в безналичной форме без
всяких рисков для участников сделок.

Значит, речь может идти об использо-
вании наличной валюты в виде долларов
США и евро. Значит, невольно поощря-
ется контрабанда, да ещё с использова-
нием токсичных валют. Такие решения
могут привести к возобновлению долла-
ризации российской экономики в самой
дикой форме – в виде кэша.

РОССИЙСКИЙ РУБЛЬ 
ПОШЁЛ НА СНИЖЕНИЕ – 

ЧТО ДАЛЬШЕ?
После начала СВО началось стреми-

тельное снижение валютного курса рос-
сийского рубля. В начале 2022 года курс
был равен 75,14 руб. за доллар США. В
начале марта он пересёк планку в 100
рублей за доллар, а минимальный курс
был зафиксирован 11 марта – 120,38
руб. за доллар. Тогда Джо Байден за-
явил, что в ближайшее время курс рос-
сийской денежной единицы опустится
ниже 200 рублей к доллару.

Однако вопреки подобного рода
пророчествам маятник пошёл в обрат-
ную сторону: российский рубль начал
укрепляться. 30 июня был достигнут
максимальный курс рубля – 51,16 руб.
за доллар. Амплитуда колебаний курса
российской валюты за столь короткий
срок (11 марта – 30 июня) – беспреце-
дентная (235%).

А далее валютный курс российской
денежной единицы к доллару США на не-
сколько месяцев закрепился в коридоре
55-60 рублей. Летом эксперты предска-
зывали, что в последние месяцы года
курс рубля может несколько просесть,
где-то до 65 рублей к доллару. А в сле-
дующем году неторопливое проседание
рубля продолжится. И споры среди экс-
пертов сводились к тому, достигнет ли
российский рубль или нет к концу пер-
вого квартала 2023 года значения валют-
ного курса в 70 рублей. И сумеет ли он в
следующем году просесть до того значе-
ния, которое было на начало 2022 года. Я
тоже говорил о неизбежном снижении
валютного курса рубля.

Основания такого прогноза – цифры
платёжного баланса. С сентября актив-
ное сальдо счёта текущих операций
стало снижаться. Валютный ливень, ко-
торый проливался над Россией, стал за-
тихать, предложение иностранной
валюты стало снижаться. Этот валют-
ный ливень, который начался в апреле и
продолжался до конца лета, был об-
условлен резко возросшими доходами
от экспорта (в результате стремитель-
ного роста цен на энергоносители на
мировом рынке) и сокращением рос-
сийского импорта (в результате анти-
российских санкций Запада). В
четвёртом квартале действие этих фак-
торов стало ослабевать, положительное
сальдо торгового баланса и счёта теку-
щих операций снижаться, предложение
иностранной валюты уменьшаться.

Значительное ослабление рубля про-
изошло даже быстрее, чем ожидали
многие эксперты. Вечером 19 декабря
все российские СМИ на первых своих
полосах сообщили новость: доллар США
и евро уверенно выросли на Московской
бирже по итогам торгов понедельника,
несколько раз за день обновили макси-
мумы мая. Курс доллара США при закры-
тии торгов составил 67,72 руб. к доллару
США, что на 3,07 рубля выше уровня за-
крытия предыдущих торгов. В течение
рабочего дня доллар поднимался выше
68 руб. впервые с 11 мая. Евро при за-
крытии торгов стоил 72,1 руб., подоро-
жав на 3 рубля (также впервые с 11 мая).
Стоимость бивалютной корзины (55%
доллар США и 45% евро) увеличилась на
3,04 рубля, до 69,69 рубля. Такой «кван-
товый скачок» курсов двух резервных
валют дал пищу многочисленным ком-
ментариям и новым прогнозам. Но вот
21 декабря на открытии торгов на Мос-
ковской бирже новый рекорд – курс дол-
лара превысил 70 рублей. А Центробанк
России выставил официальный курс на
21 декабря – 69,0 руб. за доллар.

Кто-то в РФ с удовлетворением по-
тирает руки, услышав эти новости.
Прежде всего, экспортёры нефти, при-
родного газа и всего остального. Для
них любое понижение курса националь-
ной валюты – дополнительный стимул к
наращиванию экспорта, дополнитель-
ная выручка в рублёвом выражении.
Руки должен потирать и министр фи-
нансов Антон Силуанов, который в по-

следние месяцы сделал немало для
того, чтобы опустить рубль или по край-
ней мере не допустить его укрепления.
У этого министра есть «валютная ку-
бышка» под названием Фонд нацио-
нального благосостояния. На всех
уровнях принято решение об использо-
вании средств ФНБ. И министр ждёт
удобного момента, чтобы распечатать
кубышку, а удобный момент – тогда,
когда курс рубля минимальный.

Среди тех, кто теряет на ослаблении
курса рубля, прежде всего импортёры.
Им надо больше рублей для оплаты
контракта, номинированного в долла-
рах, евро или иной заграничной валюте.
Или российские компании, которые
взяли валютные кредиты, но выручку
получают в рублях.

С учётом «квантового скачка» валют-
ных курсов доллара и евро на Московской
бирже эксперты спешно пересматривают
свои прогнозы. Некоторые уже уверены,
что к концу первого квартала 2023 года
курс национальной денежной единицы
просядет до 80 рублей за доллар. То есть
окажется ниже того, который был в начале
прошлого года. 

Я отметил выше, что ослабление
российского рубля для кого-то оказыва-
ется плюсом, а для кого-то – минусом,
но смею предположить, что в целом для
России это окажется серьёзным мину-
сом. Попробую нарисовать алгоритм
событий.

Первое. Понижение валютного курса
рубля приводит к удорожанию россий-
ского импорта.

Второе. Удорожание российского
импорта неизбежно повышает индекс
цен. Иначе говоря, разгоняет инфля-
цию. Я уже писал, что значительная
часть товаров, обращающихся на рос-
сийском рынке, представляют собой
прямой или скрытый импорт. Прямой –
когда речь идёт о конечном продукте
(инвестиционном товаре или товаре
личного потребления), ввезённом из за-
границы. Скрытый – когда на продукте
написано Made in Russia, а в его про-
изводстве использованы импортное
сырьё, импортные машины и оборудо-
вание, импортные детали и узлы. Так
называемая российская «локализован-
ная» продукция содержит скрытую им-
портную компоненту, которая по
обрабатывающей промышленности со-
ставляет не менее 50%

Третье. Банк России с его идеей
фикс, называемой «таргетирование ин-
фляции», вступает в борьбу с новой вол-
ной инфляционного роста цен.
Инструмент этой борьбы хорошо изве-
стен – ключевая ставка. Я уже писал, что
15 декабря на заседании Совета дирек-
торов ЦБ было принято решение о со-
хранении ключевой ставки на уровне
7,5%. Значит, в ближайшее время она
может быть повышена.

Четвёртое. Повышение ключевой
ставки Центробанком приведёт к ещё
большей блокировке экономического
развития России. Даже нынешняя
ключевая ставка делает кредиты ком-
мерческих банков предприятиям реаль-
ного сектора экономики недоступными.
А те, кто такие кредиты решился взять,
оказываются под дамокловым мечом
возможного банкротства.

Так, может быть, России нужен ра-
стущий курс рубля? Такой вариант, как
ни странно, также имеет серьёзные ми-
нусы. Нам нужен стабильный курс

рубля. Только с помощью стабильного
рубля можно строить и укреплять рос-
сийскую экономику. Рубль колеблю-
щийся («волатильный») нужен лишь
спекулянтам и нашим геополитическим
противникам, которые всячески стре-
мятся ослаблять российскую эконо-
мику. Кстати, положение о стабильном
рубле зафиксировано в Конституции
Российской Федерации. Статья 75 гла-
сит: «Денежной единицей в Российской
Федерации является рубль. Денежная
эмиссия осуществляется исключи-
тельно Центральным банком Россий-
ской Федерации… Защита и
обеспечение устойчивости рубля – ос-
новная функция Центрального банка
Российской Федерации…» Итак, Банк
России обязан обеспечивать устойчи-
вость рубля. А это, во-первых, стабиль-
ность покупательной способности
рубля на внутреннем рынке. Во-вторых,
устойчивость курса рубля по отноше-
нию к другим валютам. В 2013-2014 гг.
Банк России заявил, что отныне не
будет поддерживать валютный курс
рубля, а сосредоточится исключительно
на «таргетировании инфляции».

Имеет место двойное нарушение
Конституции Российской Федерации.
Во-первых, это отказ от обеспечения
устойчивости курса рубля по отноше-
нию к другим валютам. Во-вторых,
отказ от поддержания стабильной по-
купательной способности рубля на
внутреннем рынке. Вдумайтесь в фор-
мулировку «таргетирование инфля-
ции»: она означает, что Центробанк не
обнуляет инфляцию, как этого требует
Основной закон РФ, а поддерживает
её на некоем уровне, определяемом
целевым показателем.

Давно уже надо было навести поря-
док с валютным курсом рубля. То, что он
в 2022 году проделывал пируэты, лиш-
ний раз сигнализирует, что в управле-
нии денежным хозяйством России
что-то не в порядке. Можно сказать
даже – беспорядок, который про-
является в следующем:

1. Банк России полностью «эман-
сипировался» от государства. Он со-
вершенно абстрагировался от тех
задач, которые стоят перед Россий-
ской Федерацией;

2. Банк России грубейшим образом
нарушает Конституцию Российской Фе-
дерации;

3. Российская экономика представ-
ляла собой до недавнего времени
«проходной дом» в том смысле, что
российский и иностранный капитал
мог свободно гулять через границу в
обе стороны («полная либерализация
трансграничного движения капитала»).
При такой свободе движения капитала
обеспечивать стабильность валютного
курса рубля практически невозможно.
После 24 февраля 2022 года были вве-
дены жёсткие запреты и ограничения
на трансграничное движение капитала.
Однако постепенно (не без усилий
Центробанка и Минфина России) они
начали размываться. И это стало
одной из причин начавшегося в де-
кабре ослабления курса рубля.

Если начать наводить порядок по
трём обозначенным пунктам, скоро мы
будем иметь действительно стабильный
рубль, как того требует Конституция.

В.Ю. КАТАСОНОВ

ÝÊÎÍÎÌÈ×ÅÑÊÀß ÂÎÉÍÀ

«Колебание курса» денежек свидетель-
ствует, что в международных «ограничениях» не
только найдены, но и расширены бреши (их
будут затыкать и вновь пробивать). Поток «па-
раллельного импорта» в Россию увеличился,
следовательно, накопленные валютные «ци-
ферки» опять востребованы. 

С другой стороны, «рублёвая статистика»,
соответствуя новым, спецоперационным чая-
ниям и обещаниям, не соответствует россий-
скому хозяйствованию, избыточную финмассу
надо убирать, чтоб не давила бессмысленно и
беспощадно.

Бюджет уже не сходится, но теперь вопрос
не в самом «схождении», а в пропорциях «не-
схождения». Ничего лучшего в данной экономи-
ческой модели не придумано, нежели отнимать
у рубля «покупательную способность». Значит,
меньше кушать, больше двигаться. Оно, ко-
нечно, полезно, пока граммы углеводов доста-
точны для калорий энергии, в противном
случае посетит «глюкагон».

Чем на самом деле обернулось то, что
когда-то называлось «спасением страны от

развала»? Забрать у всех по максимуму, а вы-
давать не всем и порционно. Это было бы
оправданно на первом этапе, если бы средства
аккумулировались под грандиозные проекты,
гарантировавшие на перспективу реальное
увеличение прибавочной стоимости, а не под
симуляцию грандиозности, вроде строитель-
ства 40-тысячного стадиона в Саранске при та-
мошнем населении в 340 тысяч жителей.

Но тогда бы и система управления неми-
нуемо усложнялась, конвертируя дополнитель-
ные хлопоты для самих управителей, перечёр-
кивая их гедонизм (буквально с древнегрече-
ского «наслаждение, удовольствие»). Нет уж,
«лучше» многоэтажные коробки с дырками на
месте промзон – в ипотеку, естественно, и регу-
лярно-монотонные сказки бедным о том, что «не
следует складывать яйца в одну корзину». И ни
слова про то, куда прячется «курица».

Основа экономического организма РФ – ре-
сурсно-рентная. Да – количество жира, иногда
в разные благоприятные моменты, может быть
больше, нежели вес скелета. Только вот жирок
сойдёт, а костяк всё равно останется «форми-

рующим». С чего «изменялася Родина», поро-
див в отечественных широтах экономического
Голема – сущность, оживляемая финансовой
магией? С поверья, что «мы живём в самой бо-
гатой стране»: ах, обмануть совсем не сложно,
когда обманываться рад, игнорируя расстоя-
ния, глубину залегания, разведанные место-
рождения, инфраструктуру и т.д.

Вот при какой температуре, дабы не получи-
лась дрянь, по нормативам кладут асфальт и за-
ливают бетон? Как покрыть конкурентную разницу
между теми, у кого «строительный сезон», благо-
даря климату, дольше? Только дешевизной себе-
стоимости некоторых ресурсов, но отнюдь не
продажей их на «сторону» – подрядчика обогатит,
но здание/дорога не появится, обусловливая в
конкретной местности одичание и запустение.

«Рантье» звучит сладко, пассивный доход
убаюкивает, а если ещё не вкладываться в пер-
спективу – то, что не «прямо щас», а лишь
потом… Но к чему «лишения»? Весело и на-
рядно загулял папаша в ресторации, пропивая
денежки, предназначенные на учёбу сыну.

В своё время Россия не стала «развали-
ваться» не потому, что вернулась гравитация, и
не потому, что какой-то Святогор так повелел.
Во-первых, перед глазами маячил свежий при-
мер «деления» суммы Союза, не облегчивший, а
осложнивший жизнь большинству населения.
Во-вторых, после гиперинфляции и финансовых
пирамид (от государственной до частных) появи-
лось хоть какое-то понимание – денежки сами по
себе несъедобны. В-третьих, большое хозяйство
целиком лучше маленьких и по частям.

Изменение общественных настроений было
угадано с предложением жёсткой централизации
и вертикальной вертикали. Но подобная конструк-
ция возводится для чего-то, а не «шоб была». Раз-
мен качества решений (один центр «перевари-
вает» информацию хуже нескольких, коим деле-
гированы полномочия на соответствующую «го-
ризонталь») требуется для срочной сверх-
концентрации при преодолении сверхпроблем.
Иначе «вертикаль» нужна только самой себе.

Нынешнее хозяйствование в РФ и не социаль-
ное, и не либеральное. Собирая ренту с террито-
рии, её перераспределяют в пользу подавляю-
щего меньшинства, а не для благосостояния и
развития большинства. Что выражается, напри-
мер, в примитивных рабочих местах обслуживаю-
щего контура «добывающей сферы». Примитив-
ные – значит «дешёвые», не надобно долго учить
и хорошенько лечить, если скоро помрут, быст-
ренько найдётся, кем заменить.

Налоговая система не даёт почувствовать
людям, сколько они в действительности зара-
батывают, ведь обязанность основных отчисле-
ний в пенсионный и социальные фонды на
работодателе, его же, при проявлении излиш-
ней самостоятельности, легко «нагнуть», отби-
вая напрочь стремление к «самодеятельности».

Думаете, пенсионеры в России самые бед-
ные? Нет – семьи с детьми, ибо невозможно обес-
печить им нормальный налоговый вычет на
иждивенцев, так как «мытарная система» пред-
почитает не прямые, а косвенные налоги, которые
«закладываются» в конечные цены, оплачиваемые
всеми потребителями. «Социальная подачка» не

эквивалента «налоговому вычету» – не столько по-
могает, сколько создаёт иллюзию помощи.

Бюрократов периодически меняют, ибо они
консервативны по своему функционалу, суще-
ствуют не для развития, а для «исполнения ин-
струкций», да и сами инструкции следует почаще
обновлять. Привычка, лень, не хочется? Тогда пес-
симизация конкуренции и «ловушка среднего до-
хода» – придётся сокращать и аппетиты с
амбициями, и меню с ассортиментами, и едоков
в количестве изрядном. Это такой тупик, когда
прежний потенциал (достигнутый за счёт некото-
рых преимуществ, в нашем случае – наследия и
ренты) исчерпан, а к следующему не подняться.

У социалистов бюрократию должно контро-
лировать общество. У либералов – назначает и
регулирует капитал. Но чтоб бюрократы, орга-
низовав собственную стаю, назначали «капита-
листов» и в приказном порядке контролировали
общество – это оксюморон, экономическое
уродство и нежизнеспособное гибридство. Для
спокойного перераспределения ренты в обмен
на лояльность надо не допускать кризисов, но
«ловушка среднего дохода» эти самые кризисы
и провоцирует. Порочный и закономерный круг,
где змея сожрёт собственный хвост.

Означает ли вышесказанное какую-либо пе-
чаль? Ни в коем случае! Наоборот, искорки оп-
тимизма, залога будущего добра. Это не «всё
пропало», а нежизнеспособное своё отгуляло,
изрядно поиздержавшись и подзадержавшись.
Там, где конец, там и начало!

Михаил СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК

ÝÊÎÍÎÌÈÊÀ ÐÔ: 
БЫТЬ ДОБРУ, КОГДА ЗМЕЯ

СОЖРЁТ СОБСТВЕННЫЙ ХВОСТ!
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Гроза на границах требует от Кремля
срочного формирования десятков
новых дивизий. Но кадровых ресурсов у
страны для этого почти не осталось

Впрошлом командующий 58-й общевой-
сковой армией, а затем – заместитель
командующего войсками Южного воен-

ного округа генерал-лейтенант Андрей Гурулёв
ныне депутатствует в Государственной Думе от
лица правящей партии «Единая Россия». По
статусу он, казалось бы, просто обязан быть
преисполненным оптимизма по поводу практи-
чески любых решений верховной власти.

Но вот на днях генерал решил высказать
своё мнение по поводу реальности выполне-
ния задач, которые на недавней итоговой кол-
легии Минобороны перед страной и
Вооружёнными силами поставил военный ми-
нистр Сергей Шойгу. Получилось, если разо-
браться – просто «Тушите свет!».

Но обо всём по порядку. Для начала на-
помню, что среди прочего Шойгу признал не-
обходимым в кратчайшие сроки воссоздать
Ленинградский и Московский военные округа,
слишком легкомысленно, как давно и почти
всем ясно, упразднённые по инициативе его
предшественника Анатолия Сердюкова. При-
чём по историческим меркам совсем недавно
– в сентябре 2010 года.

Одновременно министр обороны приказал
приступить к формированию трёх новых мото-
стрелковых дивизий в Херсонской и Запорож-
ской областях, а также отдельного армейского
корпуса в Карелии. Для чего, по самым прибли-
зительным подсчётам, кадровикам потребу-
ется откуда-то добыть никак не менее 50 тысяч
дополнительных солдат и офицеров.

Ещё семь мотострелковых бригад в Запад-
ном, Центральном и Восточном военных окру-
гах и на Северном флоте решено как можно
скорее развернуть в мотострелковые диви-
зии. То есть их личный состав предстоит чис-
ленно увеличить примерно втрое.

Далее в том же духе: объявлено, что ре-
шено добавить пару десантно-штурмовых ди-
визий Воздушно-десантным войскам. А
каждую из пяти давно существующих на каж-
дом из наших флотов и на Каспийской флоти-
лии бригад морской пехоты тоже, не мешкая,
превратить в дивизии.

Мало того. Для создания артиллерийского
резерва на каждом из стратегических направ-

лений запланировано сформировать пять ар-
тиллерийских дивизий военных округов, а
также артиллерийские бригады большой
мощности (с орудиями калибром не менее
203 мм) центрального подчинения.

Так это ещё только о том, что предстоит
преобразовывать, так сказать, «на земле». Но
на коллегии оборонного ведомства выясни-
лось, что не меньше трудностей нас ожидает
и «в небе». А именно: в каждой из имеющихся
нынче в Сухопутных войсках 11 общевойско-
вых и в единственной (1-й гвардейской) тан-
ковой армии признанно необходимым в
обозримой перспективе развернуть по сме-
шанной авиационной дивизии и по бригаде
армейской авиации численностью 80 100 бое-
вых вертолётов.

Кроме того в Воздушно-космических силах
стоит задача дополнительно сформировать
ещё три управления авиационных дивизий,
восемь бомбардировочных авиационных пол-
ков, один истребительный авиационный полк,
шесть бригад армейской авиации.

У вас ещё не захватывает дух от широты
минобороновского замаха? Если нет, тогда,
полагаю, вы никогда и близко не стояли рядом
с Вооружёнными силами. В ином случае, уве-
рен, вы неизбежно задались бы вопросом:
какой Старик Хоттабыч поможет Шойгу и на-
чальнику Генштаба Валерию Герасимову –
«трах-тибидох!» – раздобыть всё необходи-
мое для воплощения в жизнь столь грандиоз-
ного замысла.

Я сейчас даже не о той прорве оружия,
боевой и специальной техники, без которой
перечисленным соединениям просто не суж-
дено родиться. Кто, где, на какие деньги всё
это выпустит с заводских конвейеров – даже
не об этом сейчас. И не о том, сколько, ска-
жем, дополнительных военных городков,
аэродромов, полигонов, парков хранения, ре-
монтных мастерских, топливных баз, складов
самого различного объёма и назначения
предстоит построить, откуда-то раздобыть,
перепрофилировать, восстановить и прочее.
Я о другом. О людях. Точнее – о квалифициро-
ванных офицерских кадрах, без наличия кото-
рых в достаточном количестве всё сказанное
министром гарантированно и неизбежно пре-
вратится в пустое сотрясение воздуха.

Послушайте, у нас даже сегодня, когда
общая численность армии и флота примерно
вдвое меньше той, что, выходит, задумана в

Министерстве обороны, командных и штаб-
ных кадров отчаянно не хватает. Настолько не
хватает, что в ходе продолжающейся спецопе-
рации на Украине лейтенантские погоны безо
всякой дополнительной подготовки прямо на
поле боя вручаются наиболее отличившимся
в боях солдатам и сержантам. Правда, при
условии наличия у них высшего образования,
полученного до службы в гражданском вузе.

Если не верите, вот вам сообщение телека-
нала «Звезда» от 15 августа 2022 года: «…За от-
личные показатели в служебной деятельности,
ответственность и исполнительность, про-
явленные в ходе спецоперации, нескольким
военнослужащим было присвоено первое офи-
церское звание „лейтенант“».

У меня нет сомнений, что такой исключи-
тельной чести удостаиваются действительно
замечательные воины. Любой из них не дрог-
нет в бою. Но вот организовывать бой хотя бы
взвода или роты они точно не умеют. Осно-
вами психологии и педагогики тоже вряд ли
владеют. Иначе чему же долгих четыре года
сегодня в нормальных общевойсковых и тан-
ковых училищах обучают будущих кадровых
лейтенантов?

Мало того. В ходе боевых действий на
Украине мы неизбежно несём потери и в офи-
церском составе тоже. 30 мая нынешнего
года британская разведка публично оценила
их как «опустошительные». И сделала вывод:
«Утрата значительной части молодого поколе-
ния профессиональных офицеров, вероятно,
усугубит текущие проблемы с модернизацией
подхода к командованию и управлению».

Иными словами, у нас и сегодня подготов-
ленных командиров в армии и на флоте «не
хватает в шеренгах по восемь». А как подсчи-
тал в своём блоге генерал Гурулёв, согласно
указанным министром обороны планам в
общей сложности решено дополнительно
развернуть ещё не менее 17 дивизий. Как?
Откуда? Кем их комплектовать?

У подавшегося в «единоросы» бывшего
командарма ответ таков. Произвести досроч-
ные выпуски курсантов старших курсов из во-
енных училищ и военных академий. А ещё где
только возможно организовать краткосроч-
ные курсы младших лейтенантов. Как в Вели-
кую Отечественную войну.

Только многое ли эти меры дадут Воору-
жённым силам? Ведь, допустим, ускоренные
курсы младших лейтенантов в нашей армии в

порядке эксперимента безуспешно пытаются
запустить с 2018 года. В двух военных округах
на них из сержантов-контракников с высшим
гражданским образованием вроде бы начали
готовить командиров мотострелковых и тан-
ковых взводов. На учёбу – всего полгода.
Месяц в классе, пять – на полигоне.

Но слыхал ли хоть кто-нибудь, чтобы эта
мера хоть на йоту ослабила кадровую удавку
на шее нашей армии? Удавку, которая неза-
долго до Шойгу была затянута безмозглым и
безответственным разгромом сотен лучших
военных училищ и академий России за годы
так называемых военных реформ?

Между тем десять дополнительных мото-
стрелковых дивизий (семь – развёрнутых из от-
дельных бригад и три новые в Херсонской,
Запорожской областях и в Карелии) – это никак
не менее десятка почти с нуля созданных тан-
ковых полков. Каждый из трёх танковых баталь-
онов по 31 боевой машине, плюс танк
командира полка. Всего 94 ББМ. И под сотню
офицеров в строю, если считать и штабных. 

Стало быть, «по Малинину-Буринину»,
чтобы рассказанную на коллегии Шойгу во-
енно-бюрократическую сказку сделать ар-
мейской и флотской былью, только новых
офицеров-танкистов и только в дивизионном
звене нам потребуется порядка тысячи. Но у
нас весь выпуск 2022 года единственного уце-
левшего в России танкового училища – Казан-
ского высшего командного ордена Жукова
Краснознамённого – составил всего 111 лей-
тенантов! Которые ещё и в морскую пехоту
пошли, и в ВДВ, и в научные центры, и на по-
лигоны… Да и мало ли ещё куда!

Что же остаётся для будущих танковых
полков, станового хребта сухопутных диви-
зий, которые велено в кратчайшие сроки соз-
дать едва ли не пустом месте? Правильно,
почти ничего не остаётся.

Ещё круче дело обстоит с задуманными
преобразованиями во фронтовой и армейской
авиации. Где, как вы помните, должно у нас по-
явиться не менее 12 дополнительных авиа-
ционных дивизий, 12 армейских вертолётных
бригад. И ещё шесть дивизий – в подчинении
Главного командования ВКС, три управления
авиационных дивизий, восемь бомбардировоч-
ных полков и один истребительный. Тут, не рас-
полагая допуском к закрытым штабным
документам, простая арифметика вообще не
помощница.

Просто от безысходности примем на веру
– лётчиков, штурманов, наземных инженерно-
технических и штабных специалистов потре-
буется просто прорва. Тысячи и тысячи.
Которых, как и офицеров-танкистов, по боль-
шому счёту в России в таких количествах
брать неоткуда.

Ибо вот: в нынешнем году из стен единствен-
ного в России училища лётчиков оперативно-
тактической, дальней, военно-транспортной и
морской авиации (Краснодарского высшего во-
енного авиационного имени А.К. Серова) выпу-
стились около 400 лейтенантов. Грубо говоря –
если на одну-единственную вновь формируе-
мую авиадивизию и хватило бы – это бы ещё хо-
рошо. Но таких дивизий-то замыслено аж 12! Не
считая отдельных полков. Кого за штурвалы са-
жать станем?

Думаете, срочно станем расширять набор
в Краснодаре? Как бы ни так! Осенью этого
года на первый курс там набрали всего около
300 курсантов. Это значит, что осенью 2027
года в лучшем случае мы получим столько же
лейтенантов в фуражках с голубыми околы-
шами. Ни единым больше.

Но утрите слёзы. В армии ведь как: мини-
стром обороны приказ отдан, он должен быть
выполнен без разговоров, точно и в срок. И в
штабах выполнят, не извольте сомневаться!
Но каким образом?

Завесу этой военной тайны на днях по-
пытался приподнять автор телеграм-канала
«Fighterbomber, хроники истребителя-бом-
бардировщика в отставке».

Вот его мнение, которое лично я разделяю:
«Очень интересно, что будет считаться полком.
Ибо в лихие года оптимизаций и модернизаций
многие полки из полков, насчитывающих три эс-
кадрильи, стали вдруг состоять из двух эскадри-
лий. То есть, потеряли в составах треть самолё-
тов и экипажей. Поэтому… увеличение в три
раза количества полков совсем не значит, что у
нас станет в три раза больше самолётов».

Похоже, что сказанное в равной степени
коснётся и танковых, и мотострелковых, и ар-
тиллерийских и прочих российских полков и
батальонов. Потому что, как каждому из-
вестно из школьного курса химии, из ничего
ничто не рождается. Как бы ни хотелось кол-
легии Минобороны доказать обратное.

Мы не выбираем времена. 
Мы можем только решать, 

как жить в те времена, 
которые выбрали нас. 

Фрэнсис Скотт Фицджеральд
Как только Илон Маск приобрёл

Твитер началась война компроматов:
республиканцы против демократов.
Публикуются материалы про цензуру
в Твитере, переписку с ФБР, чиновни-
ками. А на телеканале FoxNews Такер
Карлсон недавно заявил: ЦРУ убило
президента Кеннеди.

Это как выносить сор из элитной
избы и в некоторой степени – апелли-
рование к народу. Что строго наказыва-
ется от лишения активов, исключение
из привилегированного класса и до
смертной казни. А если такое исходит
от властной группировки, то означает
объявление войны.

Разоблачения коррупции в разо-
рившейся криптобирже FTX, получение
взяток в десятки миллионов долларов
высшими лицами, включая Байдена,
отмывка денег через Украину. Содер-
жимое ноутбука Хантера Байдена.
Пока Трамп был президентом, слива-
лись данные о педофилии среди чи-
новников и топ-менеджеров, но тогда
СМИ промолчали – сейчас, наверное,
опять будут молчать.

Это напоминает несколько этапов в
России с начала 90-х, когда начались
фальсификации о «страшных жертвах
кровавого коммунистического режима».
В конце 90-х – начале 2000-х нечто по-
добным занимались олигархи. Потом
пытались подорвать легитимность Пу-
тина, через убийства в Лондоне...

КОМПРОМАТ ПОДРЫВАЕТ
ГОСУДАРСТВЕННОСТЬ США

Напрасный труд – нет, 
их не вразумишь.

Чем либеральней, тем они пошлее,
Цивилизация – для них фетиш,

Но недоступна им её идея.
Фёдор Тютчев

Независимо от того, правда это или
фальсификации – легитимность госу-
дарства подрывается. Причём про
СССР до сих пор публикуют и говорят
избитые фразы, несмотря на то, что на

каждую есть подробное опроверже-
ние, основанное на фактах. Тем не
менее многие до сих пор верят.

Есть мнение, что ВВП в начале
2000-х элиты поставили задачу оста-
новить слив компромата в народ.
Властьимущие РФ хорошо понимали,
насколько большими могут быть по-
следствия таких действий. 

А упрямый Ходорковский даже от-
сидел 10+ лет и всё равно не успо-
коился. Возможность уехать у него
была, но он остался с целью показать
всему миру, что Россия несёт угрозу
элитам мира, чтобы на этой почве
объединить всех, как когда-то был
против СССР. Его антипутинская
пиар-компания каждый год стоила
сотни миллионов долларов.

В конце-80-х с помощью фальшивок
усыпили бдительность граждан и разва-
лили страну. И до сих пор на их основе
пытаются обосновать приватизацию.

Украину на фальсификациях исто-
рии втянули в войну. А Прибалтику и
прочие страны – в жутчайшую русо-
фобию, т.е. они станут следующими.
Европу деиндустриализируют, а вино-
ваты в этом русские. Как видите, про-
стая, казалось бы, фальсификация,
имеет очень серьёзные последствия.

Фальсификация истории и правды
несёт угрозу властям и в какой-то мо-
мент они вынуждены будут ввести
уголовное наказание на законода-
тельном уровне за это.

СКАЗАННОЕ 
НА ОФИЦИАЛЬНЫХ 

И ПОПУЛЯРНЫХ КАНАЛАХ
ПРИНИМАЕТСЯ КАК ПРАВДА

Как перед ней ни гнитесь, господа,
Вам не снискать признанья 

от Европы:
В её глазах вы будете всегда

Не слуги просвещенья, а холопы.
Фёдор Тютчев

Кто-то возразит, что о почти всех
грехах США писалось и говорилось
годами, издавались книги, а в интер-
нете всё детально разобрано. Но дело
в том, что большинство граждан
предпочитают верить в официальную
версию.

95% людей не учатся, 70% вообще
ничего не читают. Их источник инфор-
мации о происходящем – СМИ. И пока
основные каналы об этом помалки-
вают, значит, этого нет, ну или была
ошибка, но виновники наказаны и не
всё так плохо.

Если такое говорит жёлтая прессы
– тоже не воспринимается. Тем более
в США на всё есть отговорки – кон-
спирология, происки Кремля, путин-
ские тролли и прочее. Вы можете
добавить любые другие способы са-
мообмана доверчивых граждан. Как
говорят психологи, придуманные со-
бытия от реальных могут не отли-
чаться по воздействию на сознание и
картину мира.

Поэтому либералы злоупотреб-
ляют – используют популярных звёзд
шоу-бизнеса, инфлуенсеров, чтобы
вводить в умы масс свои нарративы,
и люди им верят! Тем самым они по-
вышают свою легитимность в глазах
общественности.

А если звёзды вздумают сказать
что-то «не то», их популярность уни-
чтожается, как с Майклом Джексоном
за одну песню или с Шинейд О’Кон-
нор за фразу. И тем самым граждане
не воспринимают сказанное. Всё под-
держивалось на общественном дого-
воре – граждане не лезут в политику и
принимают всё как есть, но в ответ
власть обеспечивает высокий уро-
вень жизни и потребления. Сейчас он
нарушается.

Раскрученные медиаперсоны Илон
Маск, Дональд Трамп, Такер Карлсон и
другие рассказывают правду. Легитим-
ность государства США тем самым
подрывается.

Очень важно, чтобы граждане ве-
рили в свою страну

Нематериальная мотивация очень
важна. Вы и сами можете привести
пример, когда отказались от более
оплачиваемой работы. Граждане
должны верить и поддерживать госу-
дарство, его политику и идеи.

Помните в фильме про Мюнхау-
зена чиновник высказался – я каждый
день хожу на работу в магистрат –
это, знаете ли, тоже подвиг. Работ-

ники большинство профессий долж-
ны верить в свою страну, чтобы хо-
рошо исполнять свою работу еже-
дневно, год за годом.

А многим приходится находиться
под риском для жизни – армия, сило-
вые структуры, МЧС, охранники, ад-
вокаты, судьи, иногда журналисты,
таможенники, имеющие доступ к го-
сударственным тайнам, технологиям
или причастные к ним.

В интернете полно людей, которые
защищают идеи страны в многочис-
ленных чатах. Самостоятельно за
свой счёт и в свободное время пере-
водят разные видео, тексты на другие
языки, чтобы донести информацию
для иностранных граждан.

Информационная война потому эф-
фективнее ядерной, что занимается
именно массовым подрывом веры в
свою страну. Или по крайней мере ста-
вит её под сомнение на подсознатель-
ном уровне, что тоже сильно вредит.

Каждый день кто-то совершает по-
двиг, потому что оказался в какое-то
время в определённом месте, где что-
то произошло и кто-то нуждается в
помощи. И т.д...

Если подрывать веру в страну –
люди начинают больше думать о себе,
становятся равнодушнее к общим ин-
тересам и пытаются перестраховаться
на «чёрный день». Предприниматели
чаще ищут пути обхода налогообложе-
ния, выводят капиталы, активы и пред-
приятия, дают взятки.

Коррупционеры и криминал акти-
визируются, те, кто с ними должен бо-
роться, начинают закрывать глаза,
перестают стараться или ленятся.
Кто-то уезжает, а кто-то теряет жела-
ние жить, рожать детей, и т.д. и т.п.

При капитализме коррупция и без
всего этого зашкаливает, а некоторые
технологии, как у Ростеха или Роса-
тома – недостижимы.

ШТАТЫ ПОСТРОЕНЫ 
НА ЛЖИ, А ПРАВДА

ТЩАТЕЛЬНО СКРЫВАЕТСЯ
Действия республиканцев против

либералов – это разрушение огромной
плотины, если её прорвёт, государст-

венность США снесёт, чем они и угро-
жают. Байден пригрозил гражданской
войной, соответственно, республи-
канцы вызов приняли и дали достойный
ответ, выбивая у них почву из-под ног.

Это будет хорошим уроком совре-
менным российским элитам – на
хрупком базисе из вранья они строят
свою власть и это ОБЯЗАТЕЛЬНО аук-
нется в будущем. С этим надо что-то
делать. 

Приватизации нужно давать право-
вую оценку, выплатить какой-то ком-
промиссный налог, тем самым легали-
зовать собственность в глазах народа,
предложить новый общественный дого-
вор, улучшающий жизнь населения, и
закрыть тему фальсификаций.

Это повысит легитимность рос-
сийской элиты, как в глазах народа,
так и у международного сообщества,
других элит. Жизненно необходимый
шаг, если хочется строить российский
проект глобализации и доминирова-
ния. Пока сильны либералы, это сде-
лать невозможно, но правые, думаю,
уже созрели, понимают необходи-
мость и выгоду этого.

Апеллировать к народу республи-
канцы не хотят и не могут. Но разоб-
лачения – сильный удар поддых
демократам. Глобалисты и сами хотели
развалить государственность, но на
своих условиях, сохранив контроль над
территориями, указав виновником
кого-то третьего, например, Россию и
ВВП, а они тем самым сохраняют види-
мость легитимности.

Но сейчас – полная засада полу-
чается, демократам выбивают почву
из-под ног. Илон Маск сливает
правду про модную болезнь – воспо-
минания людей ещё сильны, как и
эмоциональный заряд – в умелых
руках это мощное орудие. Республи-
канцы настроены серьёзно и быстро
приближаются к черте, после кото-
рой последствия необратимы.

Это бьёт в самые основы госу-
дарственности США. Они держались
на демократичности, свободе слова,
выдавая себя за пример и идеал, а
других за неправильных. А тут, оказы-
вается, всё это было враньём.

В отличие от России, публикуется
не деза, а правда. Следовательно,
реабилитировать такое невозможно –
это полный демонтаж всей государст-
венности США без возможности её
восстановления.

Чтобы им пересобраться, нужно
будет устроить охоту на ведьм, дать
правовую оценку всей предыдущей
истории или как минимум тому, что
сейчас обнародуется, разогнать
спецслужбы ЦРУ и ФБР, осудить ви-
новников!

Слив правды поможет избежать
развала страны на части под контро-
лем республиканцев и демократов.
Причём не федерализация, а именно
развал.

Глобалистов такой поворот не очень
устраивает и ждём, что они ответят.
Потому что это ослабит всех и грозит
потерей контроля не только над ЕС, но
и над другими регионами, включая
Южную Америку. Да и AUKUS (военный
блок США, Великобритании и Австра-
лии) становится под вопросом.

Республиканцы скорее согласятся
на развал страны на мелкие кусочки,
только бы сохранить свой статус
властьимущих в одном из этих оскол-
ков. Это коллективное бессознатель-
ное элит.

(Кстати, точно так же могут Герма-
ния и ЕС спастись от деиндустриали-
зации – опыт распада на мелкие
княжества у них есть от 1806 года, а
потом через создание нового Герман-
ского союза договариваться об объ-
единении.)

Но без внешнего ресурса англо-
саксом опять грозит выяснение отно-
шений между собой военным путём.
Интересно, как они будут выкручи-
ваться? Республиканцы дают понять,
что просто так их из власти не выки-
нуть и нужно с ними договариваться.

Но как? Если Боливар уже всех не
выдерживает и до 90% элит точно
надо выкидывать, а без резни этого
не сделать? Какой-то замкнутый круг
получается. 

НАС ДАВНО НЕ ХВАТАЕТ В ШЕРЕНГАХ ПО ВОСЕМЬ
Сергей ИЩЕНКО

Руслан БАХ
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ПРОТИВОСТОЯНИЕ

Чиновники кириенковского призыва снова
показали, что кроме денег за так называемую
СВО, иной мотивации для вступления в ряды
добровольцев для россиян у них нет. Ровно
через 10 месяцев СВО и войны с Западом там
так и не смогли придумать, как совместить
интересы “приличных людей олигархов” и же-
лание победы. Там даже не смогли сформули-
ровать целей, сведя всё к “русским нище-
бродам”, которые будут рады идти умирать за
копейку. Именно с этими смыслами в сетях
массово распространяются ролики “мотиви-
рующие” на подписание контракта. Понятное
дело, что авторы этих «шедевров» судят по
себе и по своим ощущениям, вот только купа-
ясь в бюджетных деньгах, потупчикообразные
творцы и творцуньи не видят, что именно
эти “нищеброды” 10 месяцев собирали для
армии всё необходимое и шли воевать туда, где
вообще не платили. Эти “нищеброды”, то
есть народ, вообще единственное, что до сих
пор не даёт отправить заказчиков данной ди-
версии в Гаагу. Но там этого не понимают и
не поймут, а менять их власть явно не соби-
рается. И это беда, которая может привести
к катастрофе.

Одной из самых обсуждаемых в соцсетях
тем последних дней стали убогие ролики
неизвестного авторства, которые многие

из нас поначалу приписывали украинским идео-
логическим диверсантам из ЦИПСО (Центр ин-
формационно-психологических операций).
Ролики должны помочь в наборе добровольцев
на фронт. Содержание роликов однотипно и
убого до скотства. То семья не может позволить
себе ипотеку даже под льготный процент и един-
ственный выход – отправить на фронт мужа. То
мужик увольняется с завода и идёт на контракт,
потому что 15 лет водил старый трактор, а там
будет водить «новенький БТР». То почтальон-
крестьянин жалуется друзьям, что не выживет на
10 тыс. рублей зарплаты в месяц и никак не вы-
тянет с подсобного хозяйства. После чего он со-
общает, что идёт добровольцем и слышит в
ответ: “Ты че, крыша поехала, жить надоело?”.
Да, по мнению заказчиков мы все сумасшедшие,
а какой “нормальный” пойдёт добровольцем?
“Нормальные” ведь в Грузию бежали. То ролик
про дедушку с внуком, которым не хватает денег
даже на пропитание – они не могут себе позво-
лить в супермаркете купить лишнюю пачку недо-
рогих сосисок. Мужчина решает продать свои
сорокалетние «Жигули» за 60 тысяч рублей, но
пришедший покупатель даёт только 30. В кадре
появляется внук, который говорит деду, что те-
перь не надо продавать автомобиль, потому что
подписал контракт с ВС России.

Телеграм-канал “Двач” собрал целую под-
борку этих “шедевров”. Кому интересно, могут
посмотреть. И ведь вопрос не в показанной ни-
щете – она есть, как есть бедные пенсионеры,
почтальоны с копеечной зарплатой, семьи, кото-
рые не могут позволить себе ипотеку. Они все
есть. Вот только чего не поняли в Москве – они
бедные, но не духом, ибо пока “креативные”
“рубят бабло”, пенсионеры вяжут сетки и носки
для фронта, почтальоны отрывают от своих ко-

пеек и пересылают 50 или 100 рублей гумани-
тарщикам. Они бедные, но они, в отличие от
властных педерастов и околовластных девиц с
низкой социальной ответственностью, на так на-
зываемую СВО явились. Десятки миллионов
таких почтальонов и пенсионеров для которых
эти ролики – плевок в лицо.

Не говоря про мужиков, которые пошли доб-
ровольцами. Оказывается, что единственный
смысл идти туда – это “заработать бабла” и не
более того. Бабло – это круто, и у кого бабла
больше, тот и прав. Помнится, брат Данилы Баг-
рова именно так и мыслил. Теперь его типажи у
нас наверху сидят.

Вот только непонятно, за что тогда воевали
те, кто уехал в донецкие и луганские подразде-
ления, где платили по 15 тысяч рублей, а то и
вовсе не платили? Ах да, забыли – они сума-
сшедшие и вообще над их смертью стоит только
смеяться, как над смертью Мотороллы. Да, Кри-
стина Потупчик?

Это не говоря про полнейший провал всех
социальных программ в стране за всё время
президентства Путина. Оказывается, вообще
единственным способом выжить за МКАДом –
это идти воевать за деньги. В ином случае – то-
тальная, беспроглядная нищета. Так видят Рос-
сию заказчики кампании. Предположительно из
Администрации президента. Простите, но это
называется выстрелить себе в ногу и признаться
в профнепригодности вообще всей системы, не
говоря про подставу самого Путина. Или для
подставы Путина?

Те из наших друзей-военных, кто посмотрел
«шедевры», через одного предложили расстре-
лять их создателя и финансиста, ибо это откры-
тая информационная диверсия. Рвануло, к
слову, совсем не слабо.

«”Гении” продолжают творить. Это уже второй
ролик, который рассказывает о том, что главная
мотивация русского мужчины пойти на войну – это
нищета. Этот материал – информационная ди-
версия, направленная на дискредитацию России,
дискредитацию военнослужащих ВС РФ и демо-
рализацию наших солдат. Если этот продукт про-
изведён на территории России, надеюсь, что
наши правоохранительные органы установят
творцов этого шедевра и примут меры», – напи-
сал бывший заместитель министра информации
ДНР Даниил Безсонов с позывным “Гудвин”.

Дальше прошлись по данным “шедеврам”
практически все военкоры, публицисты и авторы
тг-каналов. “Уже второй день в российском и
украинском медиаполе обсуждают короткомет-
ражки про службу по контракту. Показывая без-
надёгу, безысходность и хтонь (см. стр.8)
российской глубинки, прозябающей в нищете,
обывателю демонстрируют выход: подписы-
вайте контракт, езжайте в зону СВО, получайте
социальный лифт и спасайтесь. Эти ролики не-
приятные, в чём-то мерзкие – наверное, из-за
того, что направлены не на телеграмных воен-
ных ЛОМов, верящих в идеалы и патриотизм, а
на ту прослойку общества, которой до одного
места вся СВО, как и российская государствен-
ность. Им бы до зарплаты или пенсии дотянуть.
Процесс привлечения людей в ряды ВС РФ
можно разделить на несколько этапов:

– меры патриотического характера и начало
СВО, подъём патриотизма и добровольничества
– идут движимые идеей;

– меры по повышению престижа службы в
армии и призывы к долгу – вступают те, кто со-
мневался;

– меры по привлечению заключённых – идут
как желающие искупить вину, так и увидевшие
шанс «соскочить»;

– меры по финансовому и социальному сти-
мулированию добровольцев с упором на пат-
риотизм – дополнительный стимул;

– частичная мобилизация;
– исключительно денежная мотивация – что

мы сейчас и наблюдаем.
С точки зрения продвинутых менеджеров и их

отношения к людскому ресурсу, подход-то себя
оправдает. Людей дополнительно обработают,
они вступят в добровольнические формирования
и регулярные подразделения... а потом столк-
нутся с тем же, с чем и предыдущие категории.

Люди разочаровываются как в способе веде-
ния СВО, так и в службе в армии из-за бюрокра-
тии и военного идиотизма в зоне ведения
боевых действий. «Отбыть номер» и «зарабо-
тать» – это, конечно, достойная мотивация с
точки зрения выполнения плана по восполнению
людского ресурса. Только вот чтобы люди сами
шли воевать, нужно изменить отношение к
войне. Люди должны видеть, что всё не зря. Что
их не используют в качестве массовки. Что их
учат. Что их готовят. Что их поддержат. А не бро-
сят просто на условный опорник без связи.

Мы нашим патриотическим сообществом
можем сколько угодно возмущаться такими ме-
рами. Но они ведь работают с точки зрения заказ-
чика: выполнен план, народ согнан, численность
восстановлена. А то, что этот же контингент пер-
вым сдастся в плен, потому что пришёл просто за-
работать на войне и отсидеться, – уже никого не
волнует. Главное, циферки ровные в докладах”, –
написали в “Рыбаре”.

Дошли шедевры и до ребят на фронте и уже по-
лучили “рецензию”. Так, бойцы спецназа открыто
пообещали найти и хорошо поговорить с создате-
лями и заказчиками роликов, если те не остано-
вятся. “А те недалёкие люди, которые снимают
такие ролики, если не остановятся сами, то мы нач-
нём думать, как их остановить”, – говорят парни. 

Однако больше, да и лучше всех здесь выска-
зался Анатолий Шарий, который и назвал давнюю
подрядчицу внутриполитического блока АП Кри-
стину Потупчик исполнителем заказа на данные
ролики. Более того, он обвинил её в банальном
распиле – ролики, на которые по словам Шария
выделяли по $10 млн в месяц, специально не вы-
водились на показ широкому зрителю, будучи вы-
ложенными в маленьких накрученных тг-каналах
и пабликах в ВК.

Не собираемся влезать в разборки Шария с
Потупчик, тем более что отношение к обоим, ска-
жем так, не самое однозначное. Но данную фак-
туру, как и наличие у барышни шикарной виллы в
Испании, товарищам из контразведки стоит обя-
зательно проверить. Правда, концы уже начали
прятать, и те самые канал и паблик уже удалены.

Впрочем, Потупчик это была или не она,
самое главное здесь имя заказчика данной ди-

версии, предположительно из Администрации
президента. “Я, впрочем, и не сомневался, что
этот изблёв снят у нас, и скорее всего ещё и за
государственные деньги. По почерку ролик
очень похож на те, что вирусили перед выбо-
рами. Гей на передержке, помните? Возможно,
работала другая команда.

Но тут однозначно или за госсчет снимали
чернуху про русских мужчин идейные русофобы,
которых у нас, прямо скажем, немало в сфере
культуры (один Рейхельгауз на государственных
харчах чего стоит). И вот такие “спящие” сле-
пили русофобский ролик и убедили заказчика,
что это очень круто и народно.

Вариант второй. Ролик делали люди, кото-
рые совершенно оторваны от жизни, которые не
знают людей, не понимают страну, не понимают
и боятся русский народ. И вот такие люди совер-
шенно искренне думают, что сделали они очень
хороший ролик. А разве бывают такие оторва-
ные от жизни люди, спросите вы?

Конечно. Дети людей из высшей социальной
страты (чиновники, бизнес). Они, впрочем, раз-
ные. Знаю и крупных бизнесменов, у которых сы-
новья на фронте сейчас. Знаю и примеры, когда
взрослые юноши и девушки удивлялись тому, что
есть зарплаты в 15 тысяч. Впрочем, у нас людей,
не понимающих страну и народ, хватает.

Но неважно, кто снимал этот ролик. У него же
есть заказчик. Так вот этот заказчик ролик по-
смотрел и принял. Сказал – да, ребята, всё хо-
рошо, мне нравится. Запускайте!

И вот именно тот, кто дал этой русофобской
гадости путёвку, и есть во всей этой истории
главный злодей. Потому что для него в этом ро-
лике всё хорошо. Русский мужчина идёт воевать
не за Родину, а исключительно за деньги. Такой
жирный плевок в наших людей можно оценить
только как преступление. Потому что я точно
знаю, как и почему ушли воевать мобилизован-
ные из моего округа. И что для них слово Родина
значит”, – написал журналист и депутат Мосгор-
думы Андрей Медведев. 

Вот такую реакцию получили наши политтехн-
гологи, которые ведут нашу информационную
кампанию и при этом “не заморачиваются” как
там народ. Ожидаемо было? Да, более чем ожи-
даемо, ибо заказавшие и утвердившие сценарии
идиоты не могли подумать, что плюнули в лицо ты-
сячам ушедших на фронт не за бабло. Вот только
эти парни особо терпеть плевки от проституток
(кто бы там за этим не стоял) не привыкли.

С самого начала СВО одной из главных тем
стала мотивация солдат. Разумеется, с мотива-
цией нет проблем у бойцов ЛДНР и Белгород-
чины. Они воюют за свою малую Родину в самом
прямом смысле слова – уйди, и в дом придёт не-
людь. Но ради чего идти остальной России? Да,
вроде были названы цели СВО, но в то же время
о какой денацификации может идти речь, если
Москва постоянно говорит, что режим Зелен-
ского не будет свергнут? Противостояние с
НАТО? А постоянные договорняки? Защита Дон-
басса? Сейчас это даже не смешно. Тогда ради
чего ушли на фронт полмиллиона человек?

Вначале вроде пытались политтехнологи что-
то придумать. Даже символы были – бабушка с
красным знаменем, которую так и не смогли вы-

везти в Россию, белгородский Алёшка, слава
Богу, живущий и здравствующий, хоть и подза-
бытый. Но чем дальше шла война, тем больше
было “тактических перемещений” из Харьков-
ской области, из-за чего дом Алёшки оказался в
зоне досягаемости американских ракет, непо-
нятных действий в Херсонской области, тяжёлый
окопных боёв по всему фронту, а главное – всё
больше непонимания “ради чего всё это”.

Нет, “эксперты” на разные лады объясняли
“за что”, но в конце концов и сами запутались,
так и не найдя точку опоры для мотивации бой-
цов. В итоге идейные воевали каждый за своё и
все вместе за возрождение России, мобилизо-
ванные либо набирались идей у первых, либо
“отбывали номер”, а народ постепенно начал го-
ворить, что всё куплено и единственным стиму-
лом для Кремля являются деньги.

Здесь бы возразить, но дальше случилась ис-
тория с роликами АП, которая чётко показала, что
да – для заказчиков этого убожества единствен-
ной мотивацией службы родине являются деньги
и только они. И это даже не беда, а катастрофа,
так как с той стороны денег больше и кому они
будут служить, когда предложат больше? Да и
слово “служить” здесь не подходит. Службу ведь
надо нести и выполнять, пусть даже плохо, а их си-
муляция выполнения работы даже на шабашку не
тянет по результатам. Скорей “сговор сторон” по
изъятию денег из бюджета воююей страны. И по-
бедить в такой “войне” просто нереально.

“Какая наша задача по отношению к
Украине? Демилитаризация и денацификация –
это не самоцель, это клининговые действия,
призванные привести Украину к какому-то со-
стоянию – чтобы что? Свято место, как известно,
пусто не бывает, и если мы не занимаем про-
странство, его занимает кто-то. Мы это пони-
маем, а значит – предполагалось привести
“помещение” в порядок и занять “жилплощадь”.

Очевидно, что сходу выселить рейдеров не
получилось – какие сейчас перед нами задачи,
кроме “не проиграть”? Имеем ли мы ещё пре-
тензии на эту “жилплощадь” или сейчас иная
стратегическая задача? Или сейчас в принципе
не до стратегии? Но если нет стратегии, то
война становится процессом ради процесса, а
это недопустимо.

В начале операции популярные разговоры о
том, что война станет стимулом к внутренним
преобразованиям, свидетельствовали, что мы
не ждём быстрых и ярких успехов на фронте и
смещаем акцент на победу внутри страны всего
светлого над всем несветлым. Это было красиво
и романтично, но таких разговоров в последнее
время всё меньше – утратили веру? Пока ещё
рано, но драгоценное время уходит”, – пишет
легендарный командир добровольцев батальона
“Восток” Александр Ходаковский. 

Вот только, Александр, о какой вере в “очи-
щение” может идти речь, когда сверху нам дают
“национальную идею” в виде бабла, которого у
врага больше и заработать там его проще, а
вместо очистки снова завели беседы о возврате
Вани Урганта?  Вера без дел мертва, а у нас в по-
следнее время только слова.

РИА КАТЮША

Инфантилизм – явление, которое в
современном мире из отклонения всё
более явно становится своеобразной
нормой. И хотя общество «взрослых
детей» может казаться умилитель-
ным, это чревато очень неприятными
политическими и антропологическими
последствиями.

Профессор кафедры социологии аме-
риканского Университета Невады Сай-
мон Готтшалк исследовал это явление
в плоскости культуры Запада. Его
статья вышла 1 августа 2018 года на
портале The Conversation, но поднятые
в ней вопросы актуальны и сегодня.

Если вы регулярно смотрите телеви-
зор, вы, возможно, видели, как ку-
пить туалетную бумагу вам предла-

гает мультяшный медведь, приобрести
страховку на автомобиль вас призывает
геккон с британским акцентом и как бата-
рейки рекламирует кролик в очках.

Мне это всегда казалось странным.
Безусловно, вполне логично использо-
вать персонажи из мультиков для про-
дажи товаров детям – этот феномен
очень хорошо изучен.

Но почему рекламодатели используют
те же инструменты на взрослых людях?

С моей точки зрения, это один из симп-
томов более масштабной тенденции к ин-
фантилизациизападной культуры. Начался
этот процесс до появления смартфонов и
социальных сетей, но, как я утверждаю в
своей книге «Терминал Я: Повседневная
жизнь в гиперсовременные времена», из-
за ежедневных взаимодействий людей с
этими компьютерными технологиями ин-
фантильные тенденции в нашей культуре
усилились и стали чем-то обыденным.

ЗАМЕДЛЕНИЕ РАЗВИТИЯ,
РАСПРОСТРАНИВШЕЕСЯ 

НА ВСЁ ОБЩЕСТВО
В словарях даётся следующее опре-

деление «инфантилизации»: это обра-
щение с кем-либо «как с ребёнком или

таким способом, когда человеку отка-
зывают в зрелости по возрасту или
опыту».

Безусловно, то, что считается при-
емлемым для того или иного возраста
или взрослых – вещь достаточно относи-
тельная. Тем не менее в большинстве об-
ществ и культур те или иные типы
поведения считают уместными для одних
этапов жизни человека, но не для других.

В Библии, в Первом послании к Ко-
ринфянам говорится: «Когда я был мла-
денцем, то по-младенчески говорил,
по-младенчески мыслил, по-младенче-
ски рассуждал; а как стал мужем, то
оставил младенческое».

Некоторые психологи сразу же от-
метят, что не все люди «оставляют мла-
денческое». На том или ином этапе
развития может произойти что-то, что
человек оказывается неспособен пере-
жить, поэтому он не может достигнуть
свойственного его возрасту уровня зре-
лости. Столкнувшись с таким стрессом
или травмой, с которой он не может
справиться, человек может даже ре-
грессировать на предыдущую стадию
развития. Кроме того, психолог Авраам
Маслоу утверждает, что спонтанное ре-
бяческое поведение у взрослых не все-
гда может считаться чем-то, что должно
вызывать беспокойство.

Тем не менее некоторые явления со-
временной культуры целенаправленно
способствуют инфантилизации широ-
ких слоёв населения.

Это можно видеть в нашей повсе-
дневной речи, когда к взрослым женщи-
нам обращаются как к «девочкам», в
том, как относятся к пожилым людям,
когда их помещают в дома престарелых,
где их заставляют отказаться от своей
самостоятельности и частной жизни, и
в том, как работники школ и родители
ведут себя с подростками, отказываясь
признавать их ум и стремление к само-
стоятельности, ограничивая их свободу

и способность находить источники са-
мостоятельного заработка.

Но могут ли поддаться инфантилиза-
ции целые сообщества?

Учёные Франкфуртской школы,
такие, как Герберт Маркузе, Эрих
Фромм и другие представители крити-
ческой теории, утверждают, что по-
добно отдельным людям общество
также может претерпевать задержки в
развитии.

По их мнению, неспособность
взрослых достигнуть эмоциональной,
социальной и когнитивной зрелости
связана не с недостатками отдельных
людей. Напротив, этот социальный про-
цесс раскручивают сознательно.

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
К НЕВИННОСТИ

Посещая Америку в 1946 году, фран-
цузский антрополог Клод Леви-Стросс
отметил умилительные инфантильные
черты американской культуры. Он осо-
бенно указал на детское восхищение
взрослых людей бейсболом, страсть,
которую они испытывают к своим, похо-
жим на игрушечные, автомобилям, и на
то, сколько времени они уделяли своим
хобби.

Как отмечают современные учёные,
это «инфантилистское кредо» стало
чем-то менее очаровательным и более
вездесущим.

Исследователи по обе стороны Ат-
лантического океана обратили внима-
ние на то, что это кредо пробралось в
огромное число социальных сфер.

Во многих компаниях и на предприя-
тиях управляющие теперь могут с помо-
щью электронных средств следить за
своими подчинёнными. Сами эти подчи-
нённые работают в открытых помеще-
ниях, которые почти не обеспечивают
личного пространства.

Как отметил социолог Гэри Т. Маркс,
такое положение вещей создаёт ситуа-

цию, при которой работники чувствуют,
что руководство ожидает, что они «будут
вести себя безответственно, наглеть и
гнать брак, если не убрать всё отвлекаю-
щее и мешающее, если не создать усло-
вий, в которых отвлекаться будет не на
что или если заставить работников –
уловкой или силой – только работать».

Многое написано о тенденции в выс-
шем образовании инфантилизировать
учащихся, когда за их социальными се-
тями ведётся наблюдение, когда в обра-
зовательном процессе они должны
делать только то, что им назначат сверху,
или когда в студенческих городках про-
двигают «безопасные пространства».

В то же самое время такие ориенти-
рованные на туристов города, как Лас-
Вегас, продвигают излишества,
потакание своим желаниям и свободу
от ответственности в среде азартных
игр, которая отсылает к детским фанта-
зиям: Дикому Западу, средневековым
замкам и цирку. Учёные также написали
не одну работу об этой «Дисней-фикса-
ции» в стиле Лас-Вегаса, которая оста-
вила значительный след на том, как в
некоторых районах ведётся городское
планирование, какой тип архитектуры
выбирается, а также на современном
искусстве.

Затем произошло активное распро-
странение «культуры похода к психоте-
рапевту», которая, как предостерегает
социолог Франк Фуренди, относятся к
взрослым, как к уязвимым, слабым и
хрупким созданиям, намекая, что их
проблемы коренятся в детстве, и тем
самым им даётся право на «постоянное
отключение морального чувства». Он
утверждает, что такой подход снимает с
взрослых людей ответственность, свой-
ственную взрослым людям, а также раз-
рушает их веру в свои собственные
опыт и представления.

Исследователи в России и Испании
даже выявили инфантильные тенденции

в языке, а французский социолог Жак-
клин Барю-Мишель указывает, что те-
перь мы общаемся «вспышками», а не
посредством вдумчивой дискурсивной
речи – «более бедными, бинарными
структурами, схожими с компьютерным
языком и направленными на то, чтобы
шокировать».

Другие также отметили схожие тен-
денции в популярной культуре – в том,
что современные романы пишутся
более короткими предложениями, что в
политической риторике больше нет
утончённости и сложности, а также в
том, что новостные передачи склонны
рассказывать о произошедшем в сенса-
ционном ключе.

ВЫСОКОТЕХНИЧЕСКИЕ
СОСКИ

Хотя учёные, такие как Джеймс Коте
и Карри Кросс напоминают, что тенден-
ции к инфантилизации начались за-
долго до нынешнего времени, я считаю,
что наши ежедневные взаимодействия
со смартфонами и социальными сетями
столь приятны именно потому, что они
нормализуют и вознаграждают инфан-
тильное состояние ума.

Они укрепляют эгоцентризм и раз-
дутый эксгибиционизм. Они продви-
гают ориентацию на сиюминутное,
вознаграждают импульсивность и по-
стоянное и мгновенное удовлетворение
своих желаний.

Они льстят нашей потребности быть
на виду, дают возможность привлекать
внимание к самим себе круглосуточно и
ежедневно, при этом подрывая наше
умение сопереживать другим.

Используем ли мы их для работы
или для удовольствия, наши устрой-
ства также формируют покорность.
Для того чтобы воспользоваться всем
тем, что они предлагают, мы должны
согласиться с их требованиями, со-
гласиться на «условия», которые мы

не понимаем, и передать наши личные
данные.

Безусловно, то, насколько повсе-
дневно и активно наши устройства нару-
шают нашу частную жизнь посредством
наблюдения, автоматически лишает нас
фундаментального права, которым обла-
дают люди взрослые.

Хотя мы можем считать его пустяч-
ным и даже забавным, инфантильное
кредо становится чем-то особенно со-
блазнительным во времена социальных
кризисов и истерии. И то, в какой сте-
пени подверженные ему люди про-
являют склонность к чему-то простому,
лёгкому и быстрому, выявляет в чело-
веке его естественное предпочтение
определённых политических решений.

И обычно далеко не продуманным и
рациональным.

Политический процесс при демокра-
тии нуждается в дебатах, компромиссе,
он не возможен без критического мыш-
ления. Чтобы он мог состояться, не-
обходимо рассмотрение различных
точек зрения, нужны способности пред-
видеть будущее и разрабатывать проду-
манное законодательство.

Какова быстрая, лёгкая и простая
альтернатива такому политическому
процессу? Нетрудно представить себе
инфантильное общество, тяготеющее к
авторитарному правлению.

К сожалению, наши социальные ин-
ституты и технологии, а также техниче-
ские устройства, кажется, разрушают
такие столпы зрелости, как терпение,
умение сопереживать, солидарность,
смирение и приверженность тому или
иному проекту, который больше, чем от-
дельный человек. То есть все те качества,
которые всегда считались важнейшими
как для формирования настоящего
взрослого человека, так и для нормаль-
ного функционирования демократии.

ИА КРАСНАЯ ВЕСНА

ÖÈÏÑÎ ÎÒÄÛÕÀÅÒ, ÈËÈ ÏÎÒÓÏ×ÈÊÎÎÁÐÀÇÍÎÅ ÊÈÍÎ ÍÀÌ ÍÅ ÍÓÆÍÎ
ПОДРЯДЧИКИ АП ПЫТАЮТСЯ МОТИВИРОВАТЬ РОССИЯН НА ПОДПИСАНИЕ КОНТРАКТА С МО РФ ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО ЗА ДЕНЬГИ

ЗАПАДНЫЙ ИНФАНТИЛИЗМ ОБЕРНЁТСЯ ГЛОБАЛЬНЫМ ТОТАЛИТАРИЗМОМ?



В1948 году в Бранденбурге контрраз-
ведкой был задержан Игорь Леонидо-
вич Решетников. Делопроизводство

дошло до 8-ми томов.
При полицае-карателе были документы сол-

дата Советской Армии Архипа Ивановича Чер-
нова. По легенде его освободили из концлагеря
американцы и он едет домой. 

Почему в 1948 году? Боялся репрессий в от-
ношении освобождённых. Чекисты не поверили
и обманщика раскололи.

По легенде Архип Чернов был из 191-й
стрелковой бригады, попал в плен в боях у Мяс-
ного Бора. Был ранен и взят фашистами в плен.
По документам с американской стороны всё
было верно и грамотно оформлено. 

Незадача состояла в том, что после запроса
о данных Архипа Ивановича Чернова, в ответе
чекистам пришла формулировка «в списках
191-й стрелковой бригады Архип Иванович
Чернов не значился».

С появления этого факта Решетников «по-
плыл» в показаниях, и после признался. Что
был полицаем, есть грех. Но это только вер-
хушка айсберга. Он получил срок в лагере, а вот
подробности его «подвигов» всплыли позже.

У Решетникова было уголовное прошлое,
и только перед войной в 1941 году он поки-
нул места заключения. Вернулся домой в

Лугу. Решил осмотреться, а с началом войны
определиться с кем работать – немцы или
большевики.

ПРИШЛИ НЕМЦЫ
После занятия города немцами Решетников

и его отец, видя мощь немецкой армейской ма-
шины, выбрали немцев. 

Отца Решетникова поставили бургоми-
стром, а сам Решетников устроился на работу
в администрацию к оккупантам. Немцы решили
присмотреться к сомнительному элементу –
назначили посыльным по мелким поручениям.

Зарекомендовал себя он как «ответствен-
ный и исполнительный» работник. Получил по-
вышение – переведён в полицаи.

И здесь Решетникова оценили положи-
тельно – перевели в тайную полевую полицию.
В задачи полиции входили карательные опера-
ции против партизан, населения, поддержи-
вающего Советскую Армию и помогающего
партизанам.

Решетников получил интересную долж-
ность. Он работал разведчиком, провокатором.
По легенде он уходил к партизанам, внедрялся
в отряд. 

Далее, выведав необходимую информацию,
передавал её немцам – численность отряда,
тайники, связные, расположение отряда и его

штаба. Такие данные становились фатальными
для партизан.

В деревнях Решетников переодевался в со-
ветскую форму или прикидывался партизаном
налаживал связь в деревне с подпольщиками,
убедившись в причастности к партизанам, сам
же их устранял. Ещё в задачи полиции входила
поимка диверсантов, высаженных в тыл.

ОТЛИЧИЛСЯ 
И ПОЛУЧИЛ ПОВЫШЕНИЕ

Выполнив несколько поручений на «от-
лично» предатель получил новое повышение.
На сей раз его перевели в «Ягд-команду». 

Решетников был удивлён, увидев кто яв-
ляется командиром карательного отряда – это
Николай Мартыновский, человек с приличным
уголовным прошлым, с которым Решетников
вместе сидел в лагере до войны.

Мартыновский узнал старого друга и назна-
чил его заместителем командира отряда.
Схема работы отряда была прежней и привыч-
ной Решетникову – переодевание в форму
красноармейца, проезд по деревням, поиск со-
чувствующих. 

Игорь Решетников отличился в деревне
Чёрная Грязь, где лично устранил командира
партизан Константина Фиша. Каратели заува-
жали Решетникова. Даже отпетые уголовники и

прислужники фашистов его побаивались.
Были распространены самосуды. Решетни-

ков мог жёстко расправится с неугодным чле-
ном отряда за провинность.

Подразделение подчинялось немцам, но
фактически стало обычно бандой.

Каратель «трудился» вплоть до 1944 года на
территории РСФСР и Белорусской ССР. Затем
немцы перебросили их в Югославию, а оттуда
в Польшу.

НОВЫЙ НАЧАЛЬНИК – 
ОТТО СКОРЦЕНИ

Отряд перевели в состав подразделения СС
«Ягдфербанд Ост». Куратором этого детища
гитлеровцев был Отто Скорцени, «диверсант
№1 третьего рейха».

Подготовленным карателям Решетникова и
Мартыновского доверили ответственную мис-
сию – теперь им нужно было стать партизанами
в тылу наступающей Красной Армии.

Перспектива понравилась не всем – многие
после объявления приказа пытались дезерти-
ровать. С ними Решетников расправился. Бе-
жать пытался и Мартыновский. Его Решетников
также устранил лично, завершив «зачистку»
отряда от лишних элементов.

Немцы похвалили коллаборанта – он вновь
получил повышение.

Партизанский проект не состоялся, «Ягд-
фербанд Ост» перевели в обычные пехотные
части и отправили на фронт.

Как и большинство подобных формирова-
ний, стойкостью они не отличались – после не-
скольких боёв многие дезертировали, попали в
плен или погибли.

ПОБЕГ С ФРОНТА
Решетников и здесь решил занять выиг-

рышную позицию. Он ушёл в глубь Германии и
пересёк линию американской зоны оккупации.

Нужно было на что-то жить и здесь выручило
старое «ремесло» – начал воровать и грабить.
Долго скрываться не смог и был арестован.

И здесь он попытался внедриться к амери-
канцам, заявив о своих «навыках» диверасанта-
разведчика. 

Американские спецслужбы оценили «та-
лант» Решетникова и дали первое задание – пе-
рейти в советскую зону оккупации по
поддельным документам с легендой, что он со-
ветский солдат, освобождённый американцами
из немецкого плена.

Но советская контрразведка быстро раску-
сила диверсанта, арестовала, и Решетников
получил очередной срок в лагере.

Лишь в 1960 году после ареста Павла Гера-
симова, активного участника «Ягдфербанда»,
началась раскрутка всех преступлений банды
Решетникова-Мартыновского. 

Дело осуждённого Решетникова было пере-
смотрено. Приговор: высшая мера наказания.
Точка поставлена в 1964 году – приговор при-
ведён в исполнение.

БЛИНДАЖ
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ДАЛЁКОЕ И БЛИЗКОЕ

(Продолжение. Начало в №№26-50)
26 АРМИЯ

99-я СТРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ
В июне 1941 года 99-я стрелковая ди-

визия стала, вероятно, самым знамени-
тым соединением Красной Армии. В то
время как другие соединения отступали,
99-я уже 23 июня  отбила у немцев захва-
ченный ими в первый день войны совет-
ский приграничный город Перемышль.
Затем в течение 5 дней она успешно обо-
ронялась в своём районе и отошла
только по приказу командования. 22
июля Верховный Совет СССР за про-
явленные в боях под Перемышлем  доб-
лесть и мужество наградил её орденом
Красного знамени. Дивизия стала пер-
вым в Великой Отечественной войне со-
единением, удостоенным такой чести.

15 июня 1941 года майор И.Т. Артё-
менко был назначен старшим помощни-
ком начальника оперативного отдела
26-й армии. {1} (Эта должность в мир-
ное время не существовала и вводилась
только по штатам военного времени.)

18 июня Артёменко принял участие в
состоявшемся в городе Самбор сове-
щании командиров частей и соедине-
ний 26-й армии, на котором её
командующий генерал-майор Ф.Я. Ко-
стенко объявил о вновь разработанном
плане прикрытия границы.

Вечером того же дня Артёменко вы-
звали к командарму, и тот приказал: 

“Вот тут, в районе Перемышля  и се-
вернее, недостроенные УРы. Доты и
дзоты построены, но оборудования и во-
оружения нет. Подвозят. В случае внезап-
ного нападения они могут стать лёгкой
добычей противника. Надо немедленно
произвести рекогносцировку и в кратчай-
ший срок заминировать все подходы. Об-
ратите особое внимание на мосты,
большие и малые, главное – на мосты
через Сан. Делайте всё скрытно”. {2}

Выехав тотчас на задание, на рас-
свете 19-го июня Артёменко достиг
полевого лагеря 99-й стрелковой диви-
зии, расположенного западнее станции
Судовая Вишня в 12-15 километрах от
границы. И здесь он застал следующую
картину:

“Шофёр оставил эмку у дощатого
барака полевого штаба, а я пошёл
представляться начальнику тыла диви-
зии. Полковник сказал, что все части
покинули лагерь, заняли предполье
в назначенных участках прикрытия
границы”.{3}

Перед этим в расположение дивизии
были возвращены находившиеся на хо-
зяйственных и строительных работах
подразделения, а со львовского артпо-
лигона отозван дивизион 71-го гаубич-
ного артиллерийского полка, проводив-
ший там учебные стрельбы. {4}

Таким образом, в ночь с 18 на 19
июня 99-я стрелковая дивизия заняла
свои позиции по плану прикрытия.

72-я ГОРНОСТРЕЛКОВАЯ 
ДИВИЗИЯ

Вспоминает командир 72-й горно-
стрелковой дивизии генерал-майор
П.И. Абрамидзе:

“Два стрелковых полка (187 и 14 сп)
дивизии располагались вблизи госу-
дарственной границы с августа 1940 года.

20 июня 1941 года я получил такую
шифровку Генерального штаба: «Все под-
разделения и части Вашего соединения,
расположенные на самой границе, отве-
сти назад на несколько километров, то
есть на рубеж подготовленных позиций.
Ни на какие провокации со стороны не-
мецких частей не отвечать, пока таковые
не нарушат государственную границу. Все
части дивизии должны быть приведены в
боевую готовность. Исполнение донести
к 24 часам 21 июня 1941 года».

Точно в указанный срок я по теле-
графу доложил о выполнении приказа.
При докладе присутствовал командую-
щий 26-й армией генерал-лейтенант
Ф.Я Костенко, которому поручалась
проверка исполнения. Трудно сказать,
по каким соображениям не разреша-
лось занятие оборонительных позиций,
но этим и воспользовался противник в
начале боевых действий”.{5}

В этом коротком фрагменте для нас
пока много неясного и противоречивого.
К примеру, если подразделения отводи-
лись “назад на несколько километров, то
есть на рубеж подготовленных позиций”,
то каким образом одновременно “не раз-
решалось занятие оборонительных по-
зиций”? И если части отводить от
прикрываемой ими границы, то это про-
цесс, обратный повышению боевой го-
товности. А тут прямо сказано – “Все
части дивизии должны быть приведены в
боевую готовность”. 

Сейчас мы не будем разбирать эти мо-
менты. На данном этапе достаточно того,
что дивизии приказали быть в боевой го-
товности за несколько дней до 22 июня.

12 АРМИЯ
12-я армия обороняла в КОВО район

прикрытия №4 протяжённостью почти
500 километров от села Лютовиска
Львовской области до города Липканы на
стыке границ Украины, Молдавии и Ру-
мынии. Из них участок границы с Вен-
грией длиной 180 км прикрывался 13-м
стрелковым корпусом в составе 192-й и
44-й горнострелковых дивизий. Охрану
границы здесь нёс 94-й пограничный
отряд, который по месту расположения
штаба – в городе Сколе – назывался Ско-
левским. Итак, 18 июня 1941 года участок
прикрытия 13-го стрелкового корпуса:

“Вблизи границы размещалось
сравнительно небольшое количество
частей и соединений. Некоторые из них
за несколько дней до войны делали тре-
нировочные выходы на рубежи развёр-
тывания, находившиеся поблизости от
границы, но в тот же день возвращались
на исходные позиции. Так было на
участке Сколевского пограничного
отряда. 18 июня части прикрытия
стали занимать оборонительные ру-
бежи на этом направлении. Во вто-
рой половине дня 19 июня войска и
боевая техника заняли свои места,
неплотно прикрытые участки гра-
ницы минировались”. {6}

А вот на границе с Румынией, кото-
рую 12-я армия прикрывала на протя-
жении 300 км, события развивались
несколько иначе.

Венгрия и Румыния входили во
враждебный СССР Тройственный пакт,
но особо сложные отношения у нас

были с Румынией. Воспользовавшись
тем, что Россия сильно ослабла за
время мировой и гражданской войн, Ру-
мыния в 1918 году по-бандитски отхва-
тила у неё Бессарабскую область. В
30-е годы Советский Союз уже доста-
точно окреп, но вернуть Бессарабию
назад не удавалось. Добровольно воз-
вращать украденное Румыния отказы-
валась, а военным путём СССР сделать
это не мог: Румыния была связана дого-
вором с Польшей, и столкновение с Ру-
мынией вело к войне с Польшей. Война
с Польшей и Румынией автоматически
провоцировала вторжение Японии на
советский Дальний Восток, которая
только и ждала, чтобы СССР связал
себе руки войной в Европе. Все 20-30-е
годы Советский Союз находился под
угрозой войны на западе с Польшей и на
востоке – с Японией, и войны на два
фронта  даже с такой коалицией всеми
силами старался избежать. 

Но в 1940 году положение сильно из-
менилось. Хищная Япония получила по
зубам на Халхин-Голе и с заключением
советско-германского пакта неожи-
данно для себя оказалась в изоляции.
Польша, пожав плоды сколь гнусной,
столь и идиотской политики своего ру-
ководства, исчезла с политической
арены и Румыния осталась одна. Предъ-
явив ей ультиматум, Советский Союз
без крови вернул своё законное, вос-
становив историческую справедли-
вость. А заодно присоединил к себе
населённую в основном украинцами
стратегически важную Буковину (Черно-
вицкую область), которую в преддверии
схватки с Гитлером оставлять его со-
юзнице, фашистской Румынии, тоже
было ни к чему.

“Обиженная” Румыния в конце 1940
г. вступила в Тройственный пакт, рассчи-
тывая с помощью Гитлера вернуть утра-
ченное. В начале июня 1941 г. Румыния
начала формально скрытую, а фактиче-
ски явно провокационную мобилиза-
цию, вынуждая СССР на такие же
ответные меры. Видимо, в СССР опаса-
лись, что Румыния, выступив в качестве
провокатора, первой из стран Трой-
ственного пакта начнёт боевые дей-
ствия против нас. Поэтому на границе с
нею Советский Союз начал приводить в
боеготовность войска  чуть раньше, чем
на остальной западной границе. На не-
сколько дней раньше здесь начали за-
нимать позиции и дивизии прикрытия:

ЖУРНАЛ БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ 
17 СТРЕЛКОВОГО КОРПУСА 

Начат 11.6.41, окончен 3.7.41 
Командование 17 ск … 11.6.41г. отдало

распоряжение частям корпуса выдви-
нуться ближе к госгранице и располо-
житься лагерем с задачей укрепления
государственной границы, усиления
учёбы и в готовности в случае нарушения
госграницы дикими империалистиче-
скими зверями, без затраты большого ко-
личества времени занять оборону и
отразить нарушителей границы. 

Части 17 стрелкового корпуса во ис-
полнение поставленной задачи коман-
дира корпуса генерал-майора т. Галанина
к вечеру 13.6.41 г. сосредоточились лаге-
рем в районах своих участков обороны: 

I. 96 ГСД:  
а) 209 ГСП – ст. Кунка.       
б). 43 ГСП – в районе Визница. 
в). 155 ГСП – в районе Бергомет. 
г). 651 ГСП – в районе лес сев.вос-

точнее Будинец в 1 км. 
д). 593 ГАП – в районе лагеря 209 ГСП. 
е). 146 СП – в районе Куты. 
ж). 87 ОБС – в районе ст. Петроуц. 
II. 60 ГСД: 
а). 224 ГСП – в районе Сторожениц,

1,2,3 ср на спецработах. 
б). 358 ГСП – в районе Де-Жои. 
в). 194 ГСП – в районе роща, выс.

235 и 226, что западнее и северо-запад-
нее Херца. 

г). 350 ГСП – в районе Садагура (без
2 ср), 2 ср в районе Обер-Синоуй. 

д). 54 АП – подивизионно в районе
Слободзин и Де-Жои. 

е). 83 гап – Черновицы. 
III. 164 СД: 
а). 742 СП – в районе 3,5 км юго-за-

паднее Динауцы. 
б). 531 СП – в районе лес 5 км север-

нее Ларга. 
в). 620 СП – в районе лес 2 км запад-

нее г. Хотин. 
д). 473 гап – в районе лес 2 км юго-

вост. Рукшин. 
е). 494 ап – в районе вост. опушка

леса 2 км зап. Хотин. 
IV. 39 тд – в районе г. ЧЕРНОВИЦЫ.
V. 269 КАП – Снятин. 
VI. 274 КТАП – Коцман. VII. 72 ОБС –

Черновицы.{7} 

Дивизии 17-го ск выводились из
мест постоянной дислокации и их
полки по отдельности сразу выходили
каждый к своему району обороны, рас-
полагаясь в 5-35 километрах от гра-
ницы. С началом войны на границе с
Румынией это оказалось вполне доста-
точно для успешной обороны. Против-
ник хотя и небольшими группами, тем
не менее совершал вылазки на нашу
территорию с первых минут войны,
сумев за первый день только в отдель-
ных местах  углубиться на 1-3 кило-
метра вглубь неё. Крупные силы
противника перешли в наступление на
черновицком направлении только на
третий день боевых действий. Это
было именно то классическое на-
чало войны, на которое рассчиты-
вало командование Красной Армии
и к которым фактически были го-
товы войска прикрытия.

Факты из журнала боевых действий
17-го ск подтверждаются также другими
источниками. По воспоминаниям вете-
рана 60-й горнострелковой дивизии:

“13 июня 1941 г. части 17 стрелко-
вого корпуса заняли оборонительные
рубежи непосредственно у государст-
венной границы и приступили к обору-
дованию позиций”. {8}

Это же подтверждает занимавший в
1941 году пост секретаря Черновицкого
обкома ВКП(б) И.С. Грушецкий: 

“Все вопросы, связанные с бое-
готовностью, решались оперативно.
Согласно приказу, 13 июня соедине-
ния и части корпуса вышли на бое-
вой рубеж недалеко от линии госу-
дарственной границы. Решением
обкома и облисполкома некоторые

предприятия были подготовлены
для перехода на изготовление бое-
припасов”.{97}

МЕХАНИЗИРОВАННЫЕ
КОРПУСА ВТОРОГО

ЭШЕЛОНА
В директиве №504205 от 13 июня

1941 г., по которой двинулись к границе
“глубинные” стрелковые корпуса, о меха-
низированных корпусах окружного под-
чинения ничего не говорилось.

Очевидно, они, как более подвижные,
должны были начать выдвижение в свои
районы где-то ближе к 1 июля. Ничего не
говорилось в той директиве и о 135-й
стрелковой дивизии, входившей во вто-
рой эшелон 5-й армии и базировавшейся
в 120 км от границы в районе Дубно.

Но после того как 18 июня по при-
казу Генштаба дивизии прикрытия на-
чали занимать свои позиции, командо-
вание округа приступило к приведе-
нию в боеготовность оставшихся сил
второго эшелона. 

19-й механизированный корпус ок-
ружного подчинения находился за 350
километров от границы. Вот что расска-
зал бывший начальник политотдела кор-
пуса генерал И.С. Калядин:

“Утром 19 июня меня неожиданно
пригласил к себе командир корпуса. В
его кабинете собрались начальник штаба
полковник К.Д. Девятов, начальник опе-
ративного отдела майор А.И. Казаков,
начальники родов войск и служб. Был
здесь незнакомый мне полковник из
штаба округа. Как только я вошёл, гене-
рал Фекленко, обращаясь к нему, сказал:

– Прошу Вас, товарищ полковник,
говорите.

– В ближайшие дни возможно на-
падение гитлеровской Германии на
нашу страну, – прямо сказал полков-
ник. – В связи с этим Военный Совет
КОВО принял ряд важных решений. В
частности, в течение сегодняшней
ночи оперативное управление округа
будет выведено на полевой команд-
ный пункт в районе города Тернополь.
Командованию 19 МК предложено в
ночь на 20 июня в целях предосторож-
ности  и защиты танковых соединений
от внезапных ударов с воздуха выве-
сти все танки и артиллерию, авто-
транспорт и узлы связи в безопасные
места согласно утверждённому плану
развёртывания по варианту №1. Под-
разделения ПВО получили боевую за-
дачу по прикрытию районов новой
дислокации войск”. {10}

Это редчайший случай, когда гене-
рал признаёт, что о возможном нападе-
нии немцев за три дня до него
командование корпуса известил воен-
ный совет приграничного округа. А то
все мемуаристы подобные действия
объявляют исключительно собственной
инициативой, на свой страх и риск и, ра-
зумеется, вопреки Сталину. Полковник
из штаба округа (в пересказе Калядина)
продолжает:

“…Ничего неожиданного не случи-
лось. Мы с вами давно готовились к
этому… Причину вывода частей и со-
единений из гарнизонов не разглашать.
На вопросы, кто бы их ни задавал, бу-
дете отвечать, что это учебная тревога.

Так сказать, тренировка. Партийные и
советские руководители областей
узнают обо всём по своей линии…

Вскоре после отъезда представителя
округа, примерно в полдень, в штаб кор-
пуса поступило письменное распоряже-
ние штаба КОВО о передислокации
соединений в запасные районы. Его тут
же продублировали командирам соеди-
нений и корпусных частей. Вечером обе
танковые и моторизованная дивизии
оставили зимние квартиры в Бердичеве,
Житомире, Виннице и вышли в назначен-
ные районы сосредоточения…

К двум часам ночи сосредоточе-
ние частей закончилось. До утра
личному составу было приказано от-
дыхать. Возвратившийся в штаб кор-
пуса полковник Девятов доложил,
что и в Житомире, и в Виннице вывод
соединений прошёл также успешно.

В течение следующего дня в районы
сосредоточения войск небольшие ко-
лонны автотранспорта вывезли склады
с продовольствием и боеприпасами. На
зимних квартирах остались лишь штабы
да дежурные подразделения – точь-в-
точь как это всегда делалось во время
учебных выходов в поле…”{11}

То есть представитель округа с глазу на
глаз сообщил командованию корпуса о
возможной войне, и только потом пришёл
письменный приказ штаба округа о приве-
дении в боеготовность и выходе в районы
сосредоточения. Вариант №1 из рассказа
Калядина – это часть плана прикрытия, а
вывод войск в запасные районы  по этому
варианту – первый этап выполнения этого
плана, и выполняется он только с началом
боевых действий. (Далее, как уже говори-
лось, в запасном районе соединение про-
водит отмобилизование и выступает в
район развёртывания.)

На этом мы закончим обзор событий
18 июня в войсках Киевского округа. Не
все приграничные соединения при этом
были названы – возможно, о них  не сохра-
нились соответствующие сведения (или
автор их плохо искал). Но нет оснований
полагать, что  директива Генерального
штаба Красной Армии о приведении в
боеготовность войск прикрытия их не кос-
нулся и события в них протекали иначе,
чем в упомянутых выше соединениях, при-
водимых 18 июня в боевую готовность. 

{1} Артёменко И.Т. От первого до по-
следнего дня. Записки фронтовика.
Харьков, “Прапор”, 1979, с.9.

{2} Там же, с.11.
{3} Там же, с.12-13.
{4} Стрижков Ю.К. Герои Пере-

мышля. М., Наука, 1969, с.29-30.
{5} Военно-исторический журнал,

1989, №5, с.27.
{6} Чугунов А.И. Граница накануне

войны. 1939-22 июня 1941. М., Воениз-
дат, 1985, с.149-150.

{7} ЦАМО РФ, ф.851, оп.1, д.7, л.1,2.
{8} Битва за Буковину. Ужгород,

“Карпаты”, 1967, с.38.
{9} Там же, с.31.
{10} Калядин И.С. За каждую пядь

земли… М.: Воениздат, 1983, с.7-10.
{11} Там же.

(Продолжение следует)

ÏÐÈÂÅÑÒÈ Â ÁÎÅÃÎÒÎÂÍÎÑÒÜ!
Г.Н. СПАСЬКОВ

ÕÓÆÅ, ×ÅÌ ÏÎËÈÖÀÉ
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НАГРУДНЫМ ЗНАКОМ 
«100 ЛЕТ СССР»:

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ
Антонова Татьяна Изокиилевна
Бараненкова Любовь Алексеевна
Гаганова Марина Викторовна
Грошева Людмила Павловна
Грошев Константин Александрович
Городецкая Татьяна Николаевна
Ершевич Владимир Владимирович
Иванов Валерий Аркадьевич
Илларионов Дмитрий Валерьевич
Костенко Виталий Викторович
Леденёва Елена Борисовна
Леденёв Матвей Андреевич
Леденёв Андрей Викторович
Лебедева Елена Евгеньевна
Митюрин Андрей Анатольевич
Маркина Елена Владимировна
Попова Алёна Геннадьевна
Ростовская Валентина Петровна
Солнцева Лидия Викторовна
Царёва Татьяна Александровна 

МОСКВА
Кадирова Диана Юрьевна
Гурьянова Людмила Николаевна
Невретдинова Гузель Султановна
Машанлаева Эльвира Адылбековна
Локтева Ирина Игоревна
Мухсенов Улубекзафар угли
Белозерских Мавлия Киямовна

ПЕРМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Пермякова Екатерина Александровна
Поносова Анна Геннадьевна
Пьянкова Людмила Михайловна
Ознобихина Елена Ивановна
Ларионов Сергей Афанасьевич
Каракулов Алексей Васильевич
Савинов Алексей Васильевич
Ануфриев Анатолий Игоревич
Нургатина Асия Бахтагоряевна
Бублис Татьяна Валентиновна
Байбулатов Шамиль Нуркаевич
Чегодаев Виссарион Александрович
Мокрушина Антонина Михайловна
Неволин Валерий Степанович
Кашникова Вера Леонидовна
Сорокина Алевтина Ивановна
Кушов Александр Николаевич
Колчанова Валентина Алексеевна
Баклушин Владимир Николаевич
Путина Галина Васильевна
Пигалев Александр Евгеньевич
Байбулатова Ирина Ивановна
Байбулатов Владимир Александрович
Попова Алевтина Ефимовна
Югов Анатолий Владимирович
Смирнова Мария Михайловна
Шистеров Василий Александрович
Солина Надежда Ивановна
Артемова Елизавета Петровна
Бурдин Леонид Васильевич
Киприянова Любовь Васильевна
Чудинова Алевтина Павловна

Князева Надежда Александровна,
Шардакова Алевтина Владимировна
Чудинов Валерий Иванович
Юшкова Нелла Ивановна
Соларев Геннадий Борисрвич
Потапов Александр Валерьевич
Еловикова Ольга Михайловна
Колчанов Леонид Семенович
Корягина Алевтина Николаевна
Харчева Лариса Александровна
Бояршинова Пинна Ивановна
Бояршинов Валерий Викторович
Фирсова Галина Александровна
Щишкина Любовь Владимировна
Мещеряков Леонид Семенович
Бурдина Инна Ивановна
Гилев Сергей Васильевич
Варавин Виктор Андреевич
Артамонова Зинаида Николаевна
Гладкова Римма Михеевна
Фатеева Павлина Ивановна
Фатеев Вячеслав Георгиевич,
Баклушина Светлана Павловна
Шилов Владимир Данилович
Токарева Галина Маркеловна
Зотов Юрий Михайлович
Логинов Борис Вячеславович
Логинова Ирина Аркадьевна
Пылаева Галина Валентиновна
Бурдин Вадим Валерьевич
Жигалова Елена Ивановна
Паздников Виталий Юрьевич
Нохрина Алевтина Андреевна
Винокурова Валентина Васильевна
Порозков Юрий Николаевич
Соромотина Наталья Георгиевна
Петухова Надежда Афанасьевна
Рябчевских Петр Потапович
Неволина Нина Афанасьевна
Ворончихина Татьяна Ивановна
Мухачёва Любовь Афанасьевна
Кудашина Владлена Владимировна
Постаногов Павел Александрович
Берестова Валентина Васильевна
Кузьмина Нина Анатольевна
Юдина Наталья Александровна
Егорова Людмила Сергеевна
Басюк Надежда Петровна
Селивёрстов Владимир Николаевич
Кузьмина Нина Анатольевна
Юдина Наталья Александровна
Егорова Людмила Сергеевна
Басюк Надежда Петровна
Селивёрстов Владимир Николаевич

Субботин Алексей Александрович
Павлова Анна Вячеславовна
Мальцева Дарья Васильевна
Виткалова Галина Григорьевна
Хромцов Михаил Викторович
Кашин Владимир Юрьевич
Кирюхина Алевтина Андреевна
Карасёв Александр Петрович
Степанова Наталья Николаевна
Плюснин Владимир Анатольевич
Фёдорова Валентина Михайловна
Поспелов Михаил Владимирович
Елохина Елена Ильинишна
Демидова Евдокия Ивановна
Мальцева Галина Владимировна
Басюк Сергей Иванович
Пушкарев Сергей Борисович
Рахимов Радик Аматгалеевич
Шарифуллина Роза Агдамовна
Морозова Наталья Сергеевна
Никулина Анастасия Анатольевна
Понкратова Людмила Константиновна
Виноградов Алексей Николаевич
Чупова Зинаида Геннадьевна
Чепкасов Алексей Александрович
Кадочников Владимир Александрович
Новожилов Михаил Васильевич
Попов Альберт Павлович
Чернышев Филипп Валерьевич
Габдульзянов Сергей Фаилович
Сорока Александр Александрович
Рафиков Ринад Равилович
Фирсов Валерий Николаевич
Фирсова Нина Константиновна.

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
г. БЕЛОВО

Литвинов Геннадий Димович
Денисов Анатолий Ефимович
Богданова Любовь Васильевна
Курганская Елена Павловна
Брюхнина Светлана Викторовна
Шишкарева Лилия Эрнстовна
Остапенко Галина Петровна
Чернышов Владимир Александрович
Десинов Геннадий Васильевич
Коровкина Мария Петровна
Ортикова Людмила Николаевна
Жилнова Тамара Алексеевна
Малаханов Владимир Михайлович
Жданова Екатерина Владимировна
Нестеров Евгений Владимирович
Тихонова Надежда Фёдоровна
Трескова Елена Анатольевна

Русакова Людмила Андреевна
Бобрышев Аркадий Николаевич

ЛЕНИНСК - КУЗНЕЦКИЙ
Довгун Людмила Михайловна
Цобина Галина Николаевна,
Пархоменко Евгений Васильевич
Рыжова Валентина Владимировна
Полетаев Николай Иванович
Умерова Татьяна Викторовна
Юрченко Татьяна Дмитриевна

ОМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Кайдалова Валентина Альфредовна
Галиченко Антонина Альфредовна
Лампицкий Виктор Брониславович
Асбель Борис Исакович
Бесхлебный Александр Владимирович
Садыков Хаким Кадымович
Дробиленко Игорь Андреевич
Чернышова Раиса Ивановна
Чинянина Нина Братиславовна
Чумичкина Валентина Братиславовна
Чумичкин Сергей Андреевич
Леоненко Владимир Владимирович
Варнавский Николай Иванович
Бесхлебный Владимир Николаевич

ОРЕНБУРГ
Фирсов Олег Валерьевич.

МЕДАЛЬЮ 
«100 ЛЕТ ОБРАЗОВАНИЯ СССР»:

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ
Костенко Виталий Викторович
Леденёв Андрей Викторович
Маркина Елена Владимировна
Ростовская Валентина Петровна
Царёва Татьяна Александровна

ПЕРМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Пермякова Екатерина Александровна
Поносова Анна Геннадьевна
Пьянкова Людмила Михайловна
Ознобихина Елена Ивановна
Ларионов Сергей Афанасьевич
Каракулов Алексей Васильевич
Савинов Алексей Васильевич
Ануфриев Анатолий Игоревич
Нургатина Асия Бахтагоряевна
Байбулатов Шамиль Нуркаевич
Бублис Татьяна Валентиновна
Мокрушина Антонина Михайловна
Чегодаев Виссарион Александрович

Артамонова Зинаида Николаевна
Чернышев Филипп Валерьевич
Плюснин Владимир Анатольевич
Карасёв Александр Петрович
Поспелов Михаил Владимирович
Кузьмина Нина Анатольевна
Фёдорова Валентина Михайловна
Мальцева Галина Владимировна
Басюк Надежда Петровна
Капустина Люция Рамильевна
Коснина Галина Александровна
Бондарев Максим Анатольевич
Кузьмина Нина Анатольевна

ОРЕНБУРГ
Фирсов Олег Валерьевич

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛ. Г. БЕЛОВО
Литвинов Геннадий Димович
Денисов Анатолий Васильевич
Брюхнина Светлана Викторовна
Шишкарева Лилия Эрнстовна
Остапенко Галина Петровна

ОМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Бесхлебный Александр Владимирович
Садыков Хаким Кадымович
Дробиленко Игорь Андреевич
Чернышова Раиса Ивановна
Чинянина Нина Братиславовна
Чумичкина Валентина Братиславовна
Чумичкин Сергей Андреевич
Леоненко Владимир Владимирович
Варнавский Николай Иванович
Бесхлебный Владимир Николаевич

ЛЕНИНСК - КУЗНЕЦКИЙ
Цобина Галина Николаевна
Пархоменко Евгений Васильевич
Рыжова Валентина Владимировна
Полетаев Николай Иванович

МОСКВА
Белозерских Мавлия Киямовна

ОРДЕНСКИМ ЗНАКОМ 
«100 ЛЕТ 

ОБРАЗОВАНИЯ СССР»:
ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ

Костенко Виталий Викторович
Леденёв Андрей Викторович
Маркина Елена Владимировна
Ростовская Валентина Петровна
Царёва Татьяна Александровна

ПЕРМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Ларионов Сергей Афанасьевич
Пьянкова Людмила Михайловна
Ануфриев Анатолий Игоревич
Нургатина Асия Бахтагоряевна
Артамонова Зинаида Николаевна
Байбулатов Шамиль Нуркаевич
Бублис Татьяна Валентиновна
Мокрушина Антонина Михайловна
Рафиков Ринад Равилович

КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
Г. БЕЛОВО

Литвинов Геннадий Димович
Денисов Анатолий Васильевич
Богданова Любовь Васильевна
Курганская Елена Павловна

ОМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Бесхлебный Владимир Николаевич

ЛЕНИНСК - КУЗНЕЦКИЙ
Довгун Людмила Михайловна.

ОСНОВАНИЕ:
1. Протокол СНД Ленинградской

области № 06 от 26.11.2022 года.
2. Пермская область (по представ-

лению ПВС РСФСР члены ЦИК).
3. Пермская область (СНД Вереща-

гино, протокол № 12 от 28.11.2022 г.).
4. Пермская обл., г. Краснокамск б/п

от 05.12.2022 г (по представлению ПВС
РСФСР).

5. Протокол Омской области № 15/1
от 01.12.2022 года.

6. Протокол 002 от 04.12.2022 г.
Очёрский, СНД Пермской области

7. Ходатайство ПВС РСФСР от
01.12.2022 года.

8. Протокол Пермского СНД от
06.12.2022 года.

9. Протокол СНД Ленинск-Кузнецкий
от 06.12.2022 г.

Итог: Значок -  188,
Медаль - 52,
Орден - 20.

ВРИО Председателя Президиума
Верховного Совета РСФСР

Н.М. Исаева
08.12.2022 год

Согласно Указу Президиума Верхов-
ного Совета СССР от 12 апреля 2022
года № 3 (см. ПГ, №45, 2022 г.), нагруд-
ный знак «100 лет со дня образования
СССР», медаль «В ознаменование 100-
летия со дня образования СССР» и ор-
денский знак «100 лет со дня
образования СССР» являются симво-
лами гражданства Советского Союза.

Здесь представлен первый список
граждан Советского Союза, проживаю-
щих в РСФСР. Списки от других респуб-
лик на момент подписания номера в
печать ещё не поступили.

СВОДНЫЙ СПИСОК
ПРЕДСТАВЛЕННЫХ К НАГРАЖДЕНИЮ ГРАЖДАН СССР

СОГЛАСНО УКАЗУ № 3 ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ОТ 12 АПРЕЛЯ 2022 ГОДА 
ОБ УЧРЕЖДЕНИИ ОРДЕНСКОГО ЗНАКА, МЕДАЛИ И НАГРУДНОГО ЗНАКА «100 ЛЕТ СО ДНЯ ОБРАЗОВАНИЯ СССР»

Мы постоянно вынуждены отмечать стран-
ности в госуправлении, которые вряд ли
кто-то будет объяснять гражданам, но

упускать их из внимания было бы большой ошиб-
кой. Ещё до принятия Госдумой во втором чтении
ПФЗ о расширении использования Единой био-
метрической системы и обязательной передаче
туда имеющихся в разных структурах слепках
лица и голоса граждан, 19 декабря, правитель-
ство РФ издало постановление об операторе об-
новлённой ЕБС. Им стал, в соответствии с
сентябрьским указом президента, АО «Центр
биометрических технологий» (ЦБТ) – де-факто
дочка ПАО «Ростелеком», основанная ещё в 2020
г. в статусе ООО. Бессменно возглавляет это
ООО/ОАО топ-менеджер «Ростелекома» Влади-
слав Поволоцкий. Ранее молодой айтишник кури-
ровал ЕФИР (Единый федеральный регистр
содержащий сведения о населении РФ) в нало-
говой службе и являет собой типичный пример
адепта оцифровки всего, что движется (и не
только), в команде цифротрансформера, экс-
главы ФНС премьера Мишустина. На фоне за-
явлений Шадаева/Хинштейна/Володина о том,
что теперь-то нашу биометрию защитят как сле-
дует на государственном уровне, самое время
присмотреться, на откуп кому же она отдаётся.

Приходится сделать вывод, что Мишустин и
Шадаев прекрасно знали, что новый ПФЗ о био-
метрии примут и подпишут – именно поэтому
они решили поскорее исполнить указ прези-
дента Путина от 30 сентября 2022 г. Из Указа
следует, что управлять «реструктуризирован-
ной» и вроде как государственной ЕБС будет АО
«Центр Биометрических Технологий». Доли в
уставном капитале ЦБТ должны, по заданию
президента РФ, распределиться следующим об-
разом: 49% – у ПАО «Ростелеком», 26% – у госу-
дарства (Росимущество), 25% – у Центрального
банка России.

Мы сразу обратили внимание, что контроль-
ного пакета акций у государства в этом АО не
будет. Как нет у государства такого пакета и в со-
ставе собственников «Ростелекома», который до
настоящего времени являлся оператором ЕБС.
Росимуществу остаётся только блокирующий
пакет, но появится он и у ЦБ, по инициативе кото-
рого (его руководители Набиуллина и Скоробога-
това обучались экономике и подверженности
западному влиянию в американских университе-

тах) и вводятся все эти «инновации» в виде циф-
ровых профилей граждан и «торговли лицом».  

Так что господа Хинштейн и Володин со
своими гарантиями защиты и надёжности био-
метрии граждан (не отвечая при этом на основ-
ной вопрос – а зачем вообще создавать
централизованную базу биометрии людей и рас-
ширить их идентификацию по ней) пролетели
мимо кассы. Государственную систему с об-
разцами уникальных личных данных граждан
будет администрировать коммерческая
фирма. Причём по указу президента в компетен-
ции ЦБТ, кроме прочего, входит «создание и раз-
витие системы коммерческих сервисов на базе
платформы биометрической идентификации
граждан РФ». То есть на пользовании нашей био-
метрии будут делать деньги – по всей видимости,
продавать её частникам, организовать для них
различную рекламу/подборку клиентов с исполь-
зованием биометрии. Может, и с нашего согла-
сия, но это в данном случае уже второй вопрос.
Важен сам факт её коммерциализации, пропи-
санный в указе президента (!). А когда на первом
месте прибыль компании, безопасность автома-
тически отходит на десятый план.

Настораживает и тот факт, что правительство
«должно обеспечить заключение акционерного
соглашения», которое предусматривает пере-
дачу новосозданному АО исключительных прав
на «результаты интеллектуальной деятельности»
(т.е. на саму ЕИС), до недавнего времени при-
надлежавшие государству. Можно ли при таком
подходе говорить о безопасности наших важ-
нейших ПД?

Есть в этой истории и другие нюансы и недо-
сказанности. Например, ЦБТ создан вовсе не под
указ президента и не под новый закон о биомет-
рии. Ресурсы из открытого интернета показывают,
что ООО «Центр биометрических технологий»
было зарегистрировано ещё 7 мая 2020 г. Устав-
ной капитал конторы – 100 тысяч рублей. Количе-
ство сотрудников – один человек. Видимо, он же
и гендиректор – Владислав Юрьевич Поволоцкий.
Учредителей у ООО изначально было два, и 99,9%
капитала принадлежало ООО «РТ Лабс» – стопро-
центной дочке «Ростелекома». То есть ещё до
официальной работы в «Ростелекоме» Поволоц-
кий был связан с этим монополистом.

И уже 22 апреля 2022 г. ООО ЦБТ было пре-
образовано в АО ЦБТ. Как будто Поволоцкого го-

товили заранее к высокой миссии управления
нашей биометрией… Изначально, как видим из
открытых данных, АО было реорганизовано из
ООО с теми же двумя учредителями и с тем же ру-
ководителем. Правда, сколько стало сотрудников
у компании, не уточняется (но теперь их наверняка
будет более одного человека). Нас заинтересо-
вало, чем же занималась эта контора Поволоцкого
почти два года, пока она имела статус ООО (а По-
волоцкий параллельно трудился в налоговой
службе, о чём ниже). И имеющиеся данные по фи-
нансовой отчётности показали, что не занималась
сия компания ничем. Кроме того, что набрала кре-
дитов на 20,5 млн рублей, и её баланс в 2021 году
можно смело назвать отрицательным.

Чистые убытки конторы в 2021 году соста-
вили 3 млн 158 тыс. рублей, с активами тоже всё
плохо. В госконтрактах ЦБТ не участвовал.

Теперь перейдём собственно к личности Пово-
лоцкого, о котором в интернете не так много све-
дений. Известно, что окончил Южно-Уральский
Государственный Университет (Национальный ис-
следовательский университет) в Челябинске, по-
лучил степень бакалавра в направлении
«Информационные системы» и магистра в на-
правлении «Менеджмент». С 2020 г. занимает
должность замначальника Управления регистра
населения ФНС России – после спешного приня-
тия на фоне ковидобесия того самого закона о
ЕФИР, против которого боролась обществен-
ность. Его можно уверенно назвать предтечей
ЕБС, QR-кодов и прочей оцифровки людей с то-
тальным контролем, который называется надна-
циональными структурами ВЭФ/Всемирным
банком/МВФ/ООН «цифровой трансформацией».

До конца 2021 г. Поволоцкий работает в ФНС,
а затем переходит в ту самую дочку «Ростеле-
кома» – «РТ Лабс» – на должность замгендирек-
тора по цифровой идентичности. По-английски
звучит как digital identity, и вроде логичнее было
бы перевести «цифровая идентификация», но
нет – для тотальных оцифровщиков человека
очень важно изменить саму его идентичность.
Поэтому перевели как перевели. То есть после
оцифровки людей в ЕФИР наш молодой да ран-
ний айтишник-менеджер перешёл в структуру
компании, которая оперировала ЕБС на тот мо-
мент. Но связи с этой компанией у Поволоцкого
были и раньше – ведь ООО ЦБТ с момента осно-
вания была под этим монополистом.

Интересно, что в реестре госзакупок для об-
новлённого в апреле АО «ЦБТ» указана другая
почта – v.povolotskiy@ebs.ru, есть и мобильный
номер телефона нашего героя. То есть уже в се-
редине этого года у Поволоцкого и его курато-
ров было чёткое понимание, что он займётся
нашей биометрией.

Что-то пока не слышно звонков от журнали-
стов с вопросами Поволоцкому «каково это –
вдруг стать хозяином «интеллектуальной дея-
тельности» всех систем государственной иден-
тификации граждан (именно так говорится в
указе президента), включая биометрическую, а
также самой базы данных ЕБС. Может, вскоре
мы что-то от него и услышим, кто знает.

А пока можем отметить ещё одну странную
вещь – Поволоцкий неожиданно вошёл в Меж-
ведомственную рабочую группу по внедрению
Международной статистической классифика-
ции болезней и проблем, связанных со здо-
ровьем одиннадцатого пересмотра (МКБ-11) на
территории России. Группа создана приказом
министра Мурашко №385 от 22 апреля 2021 г.,
и наш герой – единственный на тот момент чи-
новник в этой команде, никак не связанный со
здравоохранением. Зато он имел доступ к
ЕФИР, что могло быть очень полезно ВОЗ-
овским лоббистам. Как известно, МКБ-11, про-
тив внедрения которой в РФ протестовали
независимые врачи и все адекватные граждане,
исключает транссексуализм и косвенно педо-
филию из числа заболеваний.

В завершение заметим, что в самом «Росте-
лекоме» логично воспринимают ЕБС как пол-
ностью своё детище, которое они как бы
передают на поруки АО Поволоцкого.

««Ростелеком» проделал огромную работу по
созданию Единой биометрической системы. В
конце прошлого года она получила статус госу-
дарственной, а сегодня в соответствии с указом
Президента РФ система передана в ЦБТ. Также
мы передаём в компанию биометрические сер-
висы и компетентную команду, которая и зай-
мётся дальнейшим развитием биометрических
технологий в стране.

Совместное использование сервисов подпи-
сания и хранения документов, ЕСИА и биометрии,
в свою очередь, станет основой полноценного
цифрового профиля гражданина», – сообщает ди-
ректор по цифровой идентичности «Ростелекома»
Иван Беров.

Обратим внимание, что «полноценный циф-
ровой профиль» каждого из нас в их понимании
предусматривает и сдачу биометрии.

«Наша задача как оператора государствен-
ной Единой биометрической системы обеспе-
чить условия для комфортного, доступного и
безопасного получения гражданами цифровых
услуг не только в государственных сервисах, но
и в повседневной жизни. Мы будем активно ра-
ботать над развитием и расширением массовых
сервисов с использованием биометрической
идентификации», – честно рассказывает нам
сам виновник торжества Поволоцкий.

Они будут проталкивать использование био-
метрии везде и всюду, и на волю большинства
граждан, не принимающих такие «комфорт,
удобство» и «безопасность», этим ребятам пле-
вать. Но ряд моментов в убыточной финансовой
деятельности ООО «ЦБТ», на наш взгляд,
должны заинтересовать соответствующие конт-
ролирующие органы. Даже если вскоре в число
учредителей конторы Поволоцкого войдёт Роси-
мущество, как сказано в указе Путина, легче от
этого не станет. Мы уже отмечали, что фактиче-
ски контролирующий ЕБС негосударственный
«Ростелеком» активно участвует в международ-
ных проектах по созданию сетей трансграничной
передачи данных, в которые вкладывает по пол-
миллиарда долларов.

Какая у нас сейчас ситуация в отношениях с
Западом, президент предельно ясно показал 30
сентября – горячая стадия войны за будущее и су-
веренитет России. И нет никакого доверия к со-
хранности наших ПД, используемых в проектах
«цифротрансформеров» и контролируемых ими в
рамках «экспериментальных правовых режимов»
Клауса Шваба и Ко, которые уже могут приме-
няться в РФ.

РИА КАТЮША

ЕБС В КАРМАНЕ
УПРАВЛЯТЬ БИОМЕТРИЕЙ РОССИЯН БУДЕТ ЧАСТНАЯ КОНТОРА ВО ГЛАВЕ С МОЛОДЫМ ШВАБОВЦЕМ



Тема перехода на подножный
корм в виде червей, мух и
испражнений параллельно с

поэтапной ликвидацией натураль-
ного хозяйства, фермерского
дела как залога самообеспечения
и выживания человека даже в
жёстких условиях тотального
контроля, продолжает агрессивно
продвигаться в РФ. Вице-пре-
мьер Денис Мантуров со своим
заявлением о «работе с менталь-
ностью» россиян, не желающих
лакомиться «мясом» из личинок,
задал вектор властям на местах.
Особенно – давним партнёрам
глобальных проектов из мэрии
Москвы. И вот пионеры уничтоже-
ния цифровой трансформации
образования, госуправления и во-
обще всего человеческого во имя
«светлого» будущего швабовской
Четвёртой промышленной рево-
люции в лице ДОНМ пиарят у себя
на ТГ-канале интервью с «продви-
нутым» 11-классником Иваном
Пестовым из школы 1542. Парень
твёрдо решил делать бизнес на
3D-печати еды, а заботливые на-
ставники в школе помогли ему

укрепиться в намерении. Публи-
куем разбор знаковой истории.

«Прогресс не стоит на месте. В
Нидерландах практически вся
продукция для фаст-фуда печата-
ется на цифровых 3D-принтерах.
Рынок пищевой печати – очень
перспективная ниша, я считаю,
что её развитие в нашей стране
очень целесообразно. Мой проект
– сдача в аренду своих 3D-принте-
ров своей целевой аудитории,
также обучаю людей на них рабо-
тать. При пищевой 3D-печати
можно использовать всё, что
угодно – от шоколада до насеко-
мых. Главное, чтобы это была
мелко структурированная, пере-
молотая субстанция. Нет челове-
ческого фактора, погрешности. Ты
просто загружаешь 3D-модель и
получаешь готовую продукцию.
Она выглядит очень красиво, ла-
конично и вкусно, главное.

Я наткнулся в интернете на ма-
териал о перспективных методах
3D-печати, затем мне классный
руководитель предлагает уча-
ствовать в школьной конферен-
ции, за которую мне ставят пять по

предмету «инженерный практи-
кум». Потом в рамках проекта
MOS.МШУ мне помогли настав-
ники, всякие менторы. Они рас-
сказывали, как классно быть
предпринимателем… Я не остано-
вился и пошёл дальше. Я получил
грант, который планирую вложить
в покупку пищевых 3D-принтеров
и развитие собственного про-
екта», – рассказывает подросток в
официозных социальных медиа.

«Это же так удобно – одним на-
жатием кнопки «приготовить» соч-
ный бургер или идеальную яичницу
себе на завтрак. Посмотрите наше
мотивирующее видео и, возможно,
вам тоже захочется изучить эту
перспективную сферу!», – тут же
вдохновляет ДОНМ молодое поко-
ление на пищевые 3D-подвиги во
имя ЦУР ООН.

Сразу вспоминается «наш»
вице-премьер Мантуров, призвав-
ший «работать с ментальностью»
россиян, чтобы переходить на
псевдомясо из личинок мух и чер-
вей. Всё это, разумеется, слажен-
ная работа адептов «нулевых
выбросов» и «зелёной эконо-

мики». Правда, если дойти до
сути, выяснится, что псевдозеле-
ной. Потому что мясо птицы и
рыбы будет создаваться не из
мяса, а из компонентов всех тех
субстанций, которые нам заве-
щали кушать Шваб, Гейтс, Гутьер-
реш и компания. В этом списке
есть и фекалии, и человечина.

Причём для них главное – мас-
совость, а не качество конечного
продукта. Чтобы накормить 50 мил-
лионов голодающих в 2022 г. (дан-
ные ООН), всё должно быть дёшево
и сердито. То есть в 3D-принтеры
будут щедро засыпать ГМО-бобо-
вые и зерновые, добавлять кучу си-
муляторов вкуса, запаха, цвета,
консистенции… На качество всем
будет плевать, и самое главное, эти
ребята никогда не признают, что их
3D-жижа (впоследствии загустев-
шая) не является ни рыбой, ни
мясом. Только человеческий орга-
низм не обманешь, потому сегодня
в магазинах ЕС тонны просрочки
именно в отделах с «веганскими
бургерами» и т.д.

Но дорога к “светлому завтра”
для человечества у трансгумани-
стов проходит через жёсткие раз-
борки со всеми сомневающимися
и инакомыслящими. Они же обла-
годетельствовать нас, дураков,
хотят, счастливыми сделать. По-

этому когда мама ученика из
школы Ромы Пестова «посмела»
написать в комментариях под но-
востью негативное мнение по по-
воду суррогатного 3D-питания и
всего этого проекта, последовал
бодрый отпор.

Парень не остался в долгу и на-
писал женщине в личку, в агрес-
сивной форме сообщив, что у него
серьёзные родители (как выясни-
лось, работница администрации
одной из школ в Москве и банкир),
проект поддерживают серьёзные
структуры, и лучше бы ей прекра-
тить его критику. А затем с мамой
связалась директор школы 1542,
которая так переживает за Пе-
стова, что начала раскручивать
вместе с его родителями… мод-
ную нынче тему буллинга (травля,
прежде всего психологическая).

Вот такие они мнительные и
впечатлительные, лоббисты шва-
бовского 3D-корма для “служеб-
ных людей” и взращиваемые ими
неофиты. Нет сомнений, что в
ближайшее время нам предстоит
столкнуться с целой волной про-
паганды повестки их нового рабо-
владельческого строя. Но это не
значит, что рефлексирующие
граждане будут молчать и кушать
их проекты.

РИА КАТЮША

Люди массово забрасывают 
свои хозяйства, а мощностей 
агрогигантов может 
на всех не хватить

Вавгусте прошлого года Росстат про-
водил сельскохозяйственную микро-
перепись по личным подворьям

жителей России с целью оценить ресурс-
ную базу и актуальный потенциал агросек-
тора страны. «За последние пять лет, как
показывают итоги, сельское хозяйство в
своём развитии претерпело серьёзные
структурные изменения», – резюмировал
глава ведомства Игорь Васильев, презентуя
итоговые результаты этого мероприятия в
последний день минувшего ноября.

Основные его изменения заключаются в
следующем:

1. По сравнению с 2016 годом число
сельскохозяйственных организаций сокра-
тилось на 13,6%, количество крестьянских
(фермерских) хозяйств и индивидуальных
предпринимателей – на треть, а количество
личных подсобных и индивидуальных хо-
зяйств граждан за минувшие пять лет также
упало почти на 31%.

2. Если конкретно под картофель в 2016
году владельцы личных подсобных хозяйств
отводили 40% всех имеющихся в их распоря-
жении сельхозугодий, то теперь – только 31%.

3. Эффективность использования сель-
хозугодий в целом личными подсобными хо-
зяйствами сокращается: в 2016 году
граждане использовали в общей сложности
67,7% своих земель, то теперь этот показа-
тель составляет 66.6% (и это при том, что в
целом за минувшие годы площадь самого
личного подсобного хозяйства увеличилась в
среднем на 20%).

На фоне того, что вообще-то личные
подсобные хозяйства граждан по-преж-
нему остаются главными производителями
картошки в стране, российский Картофель-
ный союз констатировал – в результатах
микропереписи не видится ничего трагич-
ного, мол, агропромышленные холдинги и

фермерские хозяйства справятся с тем,
чтобы накормить страну картошкой.

Но так ли это?
– В основном личные подсобные хозяй-

ства (ЛПХ) представляют собой земельные
наделы, которые выделялись жителям
сельской местности под огороды. Их пло-
щадь, как правило, колеблется в районе 1
гектара, – говорит экс-замминистра сель-
ского хозяйства и продовольствия РФ, док-
тор экономических наук Леонид Холод. – И
вот эти личные подсобные хозяйства выра-
щивали довольно-таки много сельскохо-
зяйственной продукции, особенно когда
сельское население было поактивней и по-
моложе, а в стране было не очень хорошо с
торговлей. Да, на рынок она выходила в не-
большом объёме, так как нередко не имела
рыночного вида. Но люди, которые её выра-
щивали, сами же её и ели. А теперь этих
ЛПХ стало на треть меньше.

А.З.: – И что же это означает на
практике?

– Во-первых, за этой сухой статистикой
на деле – миллионы людей. Во-вторых, ры-
ночные фонды, пусть и не так ощутимо, но
всё же уменьшились. В-третьих, нагрузка
на эти самые фонды одновременно воз-
росла, так как граждане, отказавшиеся вы-
ращивать картошку, пошли за этой
картошкой в магазины. А стоит отметить,
что производство картофеля в крупных хо-
зяйствах не занимает 100% рынка и не фор-
мирует на 100% рыночные фонды. Точных
цифр я сейчас не назову, но хорошо, если
на 60%. Вот, в общем, и весь довольно тре-
вожный расклад.

А.З.: – В чём именно выражается эта
тревожность?

– Для справки: то гигантское обилие,
скажем, узбекских фруктов, что мы наблю-
даем в наших магазинах – это целиком про-
дукция личных подсобных хозяйств
Узбекистана. Там это звено развито, и для
местных крестьян оно служит одновре-
менно и средством к существованию (так
как они выращивают, помимо винограда и

дынь, ещё и разнообразные овощи), и не-
плохим источником доходов. 

Если бы в нашей глубинке, где с монетар-
ными доходами, честно говоря, дело обстоит
не очень хорошо, ЛПХ подобным же образом
увеличивали свою товарность, то наши ры-
ночные фонды прежде всего пополнялись
бы. И конкуренция среди производителей
возрастала бы. А кроме того, наши бабушки
и дедушки получали бы реальные доходы,
вместо того чтобы сидя по-тихому на ста-
реньких ящичках, скрываясь от многочислен-
ных всевозможных проверяющих, что-то
продавать из-за своего забора за копейки.

«СП»: – Так по какой же такой перво-
причине ЛПХ у нас не повышают свою
товарность, а сокращаются, раз они яв-
ляются у нас в стране основными про-
изводителями того же картофеля? 

– Во-первых, сельское население у нас в
стране уменьшается – это факт. Во-вторых,
относительная лёгкость приобретения того
же картофеля в магазинах населённых пунк-
тов, вокруг которых, как правило, и сосредо-
точено большинство ЛПХ, многие люди
среднего возраста задумываются – а зачем
им вообще возиться с выращиванием кар-
тошки, если проще пойти и купить её?

Ещё один немаловажный фактор заклю-
чается в том, что современное сельское хо-
зяйство уже давно, образно выражаясь, не
на волах зиждется. Чтобы обработать тот
же гектар земли, условные бабушка и де-
душка замучаются лопатой работать. Зна-
чит, нужен какой-никакой трактор хотя бы
для вспашки. А где его взять? Раньше, когда
существовали колхозы и совхозы, обычно
за магарыч договаривались с местным
трактористом. А сейчас колхозы с совхо-
зами либо развалились, либо преобразова-
лись в иные формы. И «левый» трактор либо
банально негде взять, либо новые собст-
венники не дают. Вот и перестают люди
своими гектарами заниматься.

Кроме того, очень часто эти самые гек-
тары личных подсобных хозяйств распола-
гаются на весьма ликвидных землях.
Поэтому всё чаще к владельцам ЛПХ прихо-
дят соответствующие люди и начинают уго-
варивать – зачем тебе нужен этот
несчастный гектар земли, с ним столько мо-
роки, продай его лучше нам. Называют
цену, и многие соглашаются.

А.З.: – А что потом с этими гектарами
происходит? Они в итоге вливаются в
расширяющиеся крупные агропромыш-
ленные предприятия?

– Да, некоторые площади вливаются в
состав более крупных конкурентных или не-
конкурентных сельхозпроизводителей и
фермерских хозяйств. Но жизнь-то много-
образна, так что где-то они откровенно про-
стаивают и зарастают. Есть же у нас, чего
скрывать, целые деревни заброшенные, а
земли под личные подсобные хозяйства,
получается, никому и даром не нужны. Но
нередко они используются под жилую за-
стройку. Вон, вокруг Рублёвки, посмотрите,
все земли под ЛПХ, принадлежащие когда-
то пайщикам, застроены дачами по совер-
шенно сумасшедшим ценам.

Конечно, наша страна велика и много-
образна, и взгляд на ЛПХ как на архаичную,
давно устаревшую форму хозяйствования
имеет место быть. Но я лично считаю, что
если эта форма до сих пор существует, зна-
чит, она имеет большое социальное значение
и с точки зрения конкуренции, с точки зрения
рынка, и с точки зрения доходов на селе,
ведь это ощутимый сектор производства.

Просто он имеет низкую товарность, и
эту самую товарность вполне можно было
бы повысить. Как именно – это уже второй
вопрос. Здесь надо смотреть – а что
можно сделать с сокращением сельского
населения страны, с инфраструктурой на
селе, как можно «завести» весьма доход-
ный, кстати, бизнес по скупке у людей вы-
ращиваемого урожая.

В конце концов, можно было бы поду-
мать, как помочь людям урожай вырастить.
Ведь вполне можно же избавить сельчан от
поисков того же тракториста за магарыч,
организовав, например, по всей стране
пункты проката сельхозтехники. Вот вам,
кстати, и один из вариантов решения про-
блемы занятости сельского населения. 
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ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Сенаторы США единогласно

одобрили поправки в бюджет на
2023 год, которые позволят кон-
фисковывать замороженные ак-
тивы российских бизнесменов в
пользу Украины. Об этом сообщил
в Twitter член Палаты представи-
телей Том Малиновский. Он был
инициатором этого документа.

«Это была долгая и тяжелая ра-
бота, которая почти провалилась
<…> На данный момент мы при-
няли то, что требуют здравый
смысл и справедливость: помощ-
ники Путина должны заплатить за
восстановление страны, которую
он пытается разрушить», — напи-
сал Малиновский.

* * *
В Подмосковье срочно оборудо-

вали укрытия для граждан, которые
могут принять до 15 млн человек.
Об этом сообщил начальник
областного главка МЧС РФ Сергей
Полетыкин, выступая с отчётом 

на заседании Мос-
облдумы.

«По линии ЖКХ
данная работа во
всех многоквартирных домах прово-
дится. Это решение оперативного
штаба. Для нашего населения у нас
существуют простейшие укрытия в
многоквартирных домах, торговых
центрах, которые обеспечивают
укрытие до 15 млн человек», – сказал
он.

Укрытия оборудованы местами
для сидения, розетками для за-
рядки гаджетов, в них будут элек-
тричество и питьевая вода.
Находиться внутри можно будет
максимум час.

«Вешать указатели (на укрытие)
с учётом опыта приграничных
субъектов мы не хотим и пока не
будем, чтобы не возбуждать наше
население», – сказал руководитель
главка МЧС.

* * *
Прекращение производства и

поставок импортных автомобилей

в Россию взвинтило цены на по-
держанные машины на 37% в 2022
году. Средняя цена автомобиля с
пробегом в декабре достигала 1,33
млн руб., пишет «Коммерсант» со
ссылкой на данные «Автостата».

Примерно такие же цифры при-
водит «Авто.ру»: б/у автомобили
подорожали на 35%, до 1,4 млн
руб. По данным «Дрома», подер-
жанные авто стали дороже при-
мерно на 30% и стоят в среднем
1,3 млн руб.

В то же время, согласно оценке
дилеров, новые автомобили по ито-
гам года выросли в цене на 20–25%.

* * *
Прибыли российского бизнеса в

октябре 2022 года сократились в 1,8
раза в годовом выражении, подсчи-
тал Росстат. Сильнее всего постра-
дала оптовая торговля — в целом

отрасль потер-
пела убытки в 125
млрд руб. (против
прибыли 489 млрд

в октябре 2021 года). В сфере го-
стиниц и предприятий общест-
венного питания убыток составил 
2,1 млрд руб.

По итогам десяти месяцев Рос-
стат зафиксировал снижение чи-
стого финансового результата на
8,1% в годовом выражении, до
21,8 трлн руб.

* * *
Количество преступлений сек-

суального характера в отношении
детей в России выросло на 44% — с
9 524 в 2010 году до 16 887 в 2021
году, сообщается со ссылкой на
данные Генпрокуратуры в протоколе
заседания правительственной ко-
миссии по делам несовершенно-
летних.

Отмечается, что 50% таких пре-
ступлений совершаются знакомым
ребёнку лицом, каждое пятое — чле-

нами семьи, 11% — родителями или
законными представителями, 25%
— лицами в состоянии алкогольного
опьянения и лицами, страдающими
психическими заболеваниями.

* * *
Российские власти планируют

облегчить условия пребывания миг-
рантов в стране и сократить основа-
ния для внесения их в черный
список, сообщил замначальника
Главного управления по вопросам
миграции МВД России Дмитрий Де-
миденко на совместном заседании
госорганов Киргизии и России.

“В России с 1 января 2024 года
планируется изменить практиче-
ски все миграционные процедуры.
Это облегчит условия и порядок
пребывания, в том числе для граж-
дан Киргизии”, - сказал он.

В России находится около мил-
лиона киргизстанцев, подтвер-
ждена трудовая деятельность у
порядка 700 тысяч.

Politkrem

КОРОТКО
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Речь пойдёт о метафизике, так причудливо переплетён-
ной с нашей российской реальностью.

Хтонь – в мифологии подземные силы, чаще всего ассо-
циирующиеся с мраком, не имеющие созидательного на-
чала. Чудовищная мощь, идущая только на разрушение.

Как страшно переплелась наша жизнь ощущением безыс-
ходности! Окружающий городской пейзаж одинаков от Вла-
дивостока до Краснодара, от Мурманска до Астрахани.

Это однотипные серые пятиэтажки, это уродливые фи-
гуры из бутылок и покрышек во дворах, это криво распеча-
танные вывески “табак, пиво” и прочие шедевры памятников
уныния.

Обратите внимание на эту доминирующую серость. Даже
красный цвет не вырывается вперёд своей яркостью, а ста-
новится словно очередным оттенком серого.

Но самое ужасное то, что хтоничность не снаружи, она –
внутри.

Она обитает в самой сути. Та русская тоска, воспеваемая
тем же Достоевским, сливается с (не)культурой распития, сли-
вается с тягой к саморазрушению и разрушению окружения.

Чак Паланик (современный американский писатель и
фриланс-журналист, Известен как автор отмеченной множе-
ством премий книги «Бойцовский клуб») забыл бы про свой
“Бойцовский клуб”, осознав русскую деструктивность.

Нет, речь не банально о пьянстве. Она – следствие. При-
чина в ментальности.

Русская хтонь – это квинтэссенция той тоски, боли и
стремления к избавлению от самости в экстремальном про-
явлении. Ницшеанский сверхчеловек в своей воле и мощи ви-
тальности – противоположное.

Что составляет наш многострадальный народ? Болезнен-
ные воспоминания и чувство утраты принадлежности к чему-
то сильному и могущественному (привет Перестройке).
Старшее поколение чувствует свою гордость уязвлённой.
Дети 90-х – потеряны в себе. Дети нулевых заблудились в ме-
диапространстве.

Отдельно хочется сказать про то, что робкие попытки бо-
роться тут же подавляются. Хтонь не терпит радости, хтонь за-
красит прекрасные граффити и сожжёт картины, заглушит
музыку, хтонь оштрафует за свободу воли, хтонь посадит в ка-
меру за слова, хтонь осудит, хтонь покарает, хтонь не поменяется.

Мы – народ сирот, воспитанный мамами и бабушками,
народ арестованных и осуждённых, народ брошенных.

Народ с тоской и горечью в геноме.
Народ, который терпит, но не злится, а тоскует. Депрессия

целой нации, и каждый не решается себе в этом признаться.
Характерны такие жалобы, как необъяснимые головные

боли, предсердная тоска (дискомфорт в области сердца, не
связанный с патологией сердечно-сосудистой системы),
неврологические проблемы. Как правило, на физическом
уровне подобные болезни не лечатся или могут мигрировать
и превращаться в другие недуги. Всё это – симптомы скры-
той формы депрессии

Переложите эти симптомы на целый народ. Получится
наша с вами Русь.

А для депрессии характерно саморазрушение.
Наша русская хтонь – наша депрессия с её тоской, комом

в горле, тревогой, тягой к деструкции, слезами и темнотой в
перспективе. Народ ищет избавления, но здесь нужен госпо-
дин Верховный психотерапевт, а не господин Главный сани-
тар с вязками, “галкой” и толпой помощников-санитаров.

Не поддавайтесь ей. Делайте жизнь ярче. 

Злой Кофе

Хтонь русская обыкновенная

КАРТОШКА БУДЕТ?
Андрей ЗАХАРЧЕНКО

ÐÀÍÈÌÛÅ ÈÍÍÎÂÀÒÎÐÛ

УВЕДОМЛЕНИЕ
о начале осуществления 

деятельности
Настоящим сообщаем, 

что при Исполнительном Комитете 
Государственной общественной организации

«Народный Совет Граждан СССР»
г. Ярославля 

(дата начала осуществления деятельности 
11 января 2022 г., протокол собрания)

учреждён штаб
Добровольной Народной Дружины

(протокол собрания от 19.10.2022 г.)
Председатель Народного Совета С.Н. Чистякова,

зам.председателя С.С. Смирнов
Адрес для корреспонденции: 

СССР, РСФСР, 150033, Ярославская обл., 
г. Ярославль, п/о 33, а/я 3.
Контактные телефоны: 

8-910-964-39-52, 8-920-113-73-47.
Эл. Адрес: ansv777zoa@mail.ru
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